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A capital japonesa Tóquio sediou, nesta 

quarta (10), a XII reunião do Wise Group, 

o grupo de notáveis para uma parceria 

econômica estratégica entre o Brasil e 

o Japão. Quatro temas principais foram 

discutidos durante o evento: cooperação 

para descarbonização, segurança eco-

nômica, oportunidades a serem criadas 

pela digitalização e Inteligência Artificial 
e temas prioritários de 2024. Criado em 

2006, o Wise reúne empresas e institui-

ções brasileiras e japonesas, como o ob-

jetivo comum de ampliar a colaboração 

bilateral e as parcerias econômicas.

CM

O presidente da Firjan e chairman brasileiro do Wise, Eduardo Eugenio Gouvêa 
Vieira (esquerda), e o chairman japonês, Masami Iijima (direita)

Presidente da Firjan debate cooperação 
econômica entre Brasil e Japão no Wise Group

Petrópolis e Teresópolis farão no 
próximo sábado, dia 13, o Dia D da 
Campanha de Vacinação contra a 
Gripe. Antecipada pelo Ministério 
da Saúde, a campanha acontece no 
Sudeste desde 25 de março, com do-
ses disponível nas salas de vacinação. 

A Justiça do Rio de Janeiro sus-
pendeu a cobrança de multa de R$ 
16 milhões aplicada ao jogador 
Neymar por conta das obras do lago 
artificial construído em uma man-
são em Mangaratiba, na região da 
Costa Verde.

PÁGINA 14

Suspensa a 
multa de
R$ 16 milhões
a Neymar

PÁGINA 3

Herdeiro do talento musical do pai Dorival, 
Dori Caymmi chega aos 80 anos com o belo 
álbum ‘Prosa e Papo’ com oito faixas inéditas

Nana Moraes/Divulgação

A NOVA SAFRA DE 
Dori Caymmi

PÁGINAS 1 E 2

Nana Moraes/Divulgação Fotos/Divulgação

Dori: ‘Esse disco começou influenciado pela cabeça do meu pai’

Cantora, compositora e 
produtora musical, Olívia 
Hime lança no Rio o álbum 
‘Se Eu Eternizasse Você’

Porchat e Sandy vivem um 
casal unido pela canção 
no filme ‘Evidências’, que 
estreia nesta quinta-feira

2 º  CA D E R N O

PÁGINA 5

MPRJ e Segurança Pública unem esforços 
para atuar em investigações sensíveis

MAGNAVITA - PÁGINA 3

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Secretários deixam 
os cargos, mas 
mantêm agenda 

PETROPOLITANAS - PÁGINA 12

No Instagram são ex-secretários, mas sem anúncio 
oficial, mantêm agenda pública na Prefeitura

  Pré-candidatura de Hingo tem apoio de Rossi

Por 277 votos a favor, 129 contrários e 28 
abstenções, a Câmara dos Deputados manteve a 
prisão de Chiquinho Brazão, acusado de ser um 
dos mandantes do assassinato da vereadora Ma-
rielle Franco e do motorista Anderson Gomes.

Câmara dos 
Deputados 
mantém prisão 
de Brazão

Capoeira é 
reconhecida 
como patrimônio 
cultural

Rio sedia 
congresso 
internacional 
de oncologia

PÁGINA 4 E CORREIO POLÍTICO (LAGO) PÁGINA 12

PÁGINA 16

MAGNAVITA - PÁGINA 3

A capoeira de Petrópolis teve o reconheci-
mento oficial pela Prefeitura como elemento 
central do patrimônio cultural e pedagógico 
da cidade. Anunciado durante a V Conferência 
Municipal de Promoção da Igualdade Racial.

DRUMMOND

Lembranças 
da época 
de 1964

PÁGINA 2

MOLICA

Verdade 
não pode 
ser ocultada

PÁGINA 3

Nos dias 12 e 13 de abril, os 
temas mais atuais na oncologia 
serão debatidos na IX edição 
do Congresso Internacional 
Oncologia D’Or, que acontece 
no Centro de Convenções do 
Windsor Oceânico, na Barra

PÁGINA 7

Israel e 
EUA longe 
de um 
acordo

O presidente dos EUA, Joe 
Biden, afirmou que o primei-
ro-ministro de Israel, Benja-
min Netanyahu, comete “um 
erro” na guerra na Faixa de 
Gaza e fez um apelo por um 
cessar-fogo na região.

PÁGINA 12 E 13

Nova Iguaçu prossegue com 
atrações no Festival de Artes

PÁGINA 11

Divulgação

Consulta pública visa licitar conclusão da usina nuclear

PÁGINA 8

‘Obra de Angra 3 é 
crucial’, diz Júlio Lopes

O presidente da Frente Parla-

mentar de Energia Nuclear, o de-

putado federal Júlio Lopes (PP-RJ), 

disse que a conclusão das obras da 

usina nuclear Angra 3 são cruciais 

para o desenvolvimento do país e in-

dependem até de um possível acordo 

com a França. Ele fala na aplicação 

do programa Renuclear: a União 

abriria mão de R$ 5 bilhões de im-

postos e o Estado do Rio deixaria de 

receber uma parcela do ICMS.

Municípios 
preparam 
Dia D contra 
a gripe
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A HISTÓRIA NO CORREIO PETROPOLITANO

VEREADOR PEDE CONTROLE NOS PREÇOS EM PETRÓPOLIS
11 de abril de 1977 - Diante 

dos inúmeros relatos encaminha-
dos pela população à Câmara de 
Vereadores de Petrópolis, prin-
cipalmente pelas donas de casa, 
o parlamentar José Carlos Pér-
cia Santos solicitou ao Prefeito 
que  fosse instituida  “uma forma 
severa e efi caz de  controle nos 
preços dos produtos de primeira 

necessidade em toda Petrópolis”. 
A iniciativa tinha o objetivo de 
coibir os preços abusivos prati-
cados por muitos comerciantes 
da cidade, na comercialização de 
produtos que faziam parte do dia 
a dia dos petropolitanos e que 
constavam dos inúmeros docu-
mentos encaminhados à Casa 
Legislativa. O Vereador em seu 

pronunciamento afi rmou que 
“esta forma de comércio atentava 
principalmente contra o bolso 
dos menos privilegiados e atin-
gia diretamente a economia do 
município e que a existência de 
uma fi calização constante deveria 
fazer parte da administração pú-
blica tendo em vista a proteção 
da população como um todo”. 

Mercado eleva projeção para infl ação de 
2024 e para alta do PIB, aponta Focus

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-EMPRESA DE MUSK. Go-
verno revisa política de  R$ 8 bi-
lhões que facilitava Starlink, de 
Elon Musk, em escolas.  Revisão 
da velocidade da internet necessá-
ria para escolas públicas conside-
rou aspectos técnicos apontados 
em reportagem do ‘Estadão’ que 
mostrou que parâmetros adota-
dos pelo MEC limitavam a con-
corrência e favoreciam a entrada 
da empresa Elon Musk no gover-
no. Por Vinícius Valfré e Julia Af-
fonso. (...) (O Estado de S. Paulo)

2-A GRANA DE ZÉ DIRCEU 
- Justiça bloqueia contas de José 
Dirceu, mas acaba encontrando 
valor inusitado. A Justiça de São 
Paulo determinou o bloqueio das 
contas bancárias do ex-deputado 
José Dirceu, que ocupou a posi-
ção de ministro mais infl uente 
durante o primeiro mandato do 
presidente Lula (2003-2006) até 
ser envolvido no escândalo do 
mensalão. Essa decisão foi profe-
rida pela juíza Renata Martins de 
Carvalho devido a uma dívida de 
R$ 2.438,04 que o ex-ministro ti-
nha com o escritório de advocacia 
Fidalgo Advogados, que repre-
senta a revista Veja. Entretanto, 
nas contas de Dirceu, foram en-
contrados apenas R$ 196,01. (...) 
(Terra Brasil Notícias)

3-PLANO SAFRA. BNDES 
expande crédito para o Plano Sa-
fra em R$ 1,4 bilhão. Banco esta-
tal de fomento diz que o dinheiro 
estará disponível na 5ª feira, 11 de 
abril. BNDES disponibilizou R$ 
28 bilhões na safra 2023-2024. 
(...) (Poder360)

4-RECUO DA INDÚSTRIA. 
Em fevereiro, indústria recua em 
cinco dos 15 locais pesquisados. 
Com variação negativa de 0,3% 
na indústria nacional em fevereiro, 
na série com ajuste sazonal, cinco 
dos 15 locais pesquisados pelo 
IBGE neste indicador apresenta-
ram taxas negativas. Os maiores 
recuos foram registrados no Mato 
Grosso (-3,3%), Goiás (-2,4%) e 
Pará (-2,2%). (...) (IBGE)

5-’HALVING’ DE BITCOIN. 
Contagem regressiva para o ‘hal-

ving’ do bitcoin.  Por Senad Ka-
raahmetovic. Investing.com – O 
evento conhecido como “hal-
ving” do bitcoin, que ocorre a 
cada quatro anos e reduz pela me-
tade as recompensas por novos 
blocos minerados, está se apro-
ximando. Investidores de cripto-
moedas estão em alerta, com o 
próximo halving previsto para 20 
de abril. Incorporado ao código 
do bitcoin, o halving é um meca-
nismo de controle da emissão de 
novos bitcoins, assegurando que 
o total não exceda 21 milhões. 
(...) (br.investing.com)

6-INFLAÇÃO EM 2024. Mer-
cado eleva projeção para infl ação 
de 2024 e para alta do PIB, apon-
ta Focus. Por Estadão Conteúdo. 
A expectativa para a infl ação des-
te ano foi revisada no Relatório 
de Mercado Focus, divulgado 
terça-feira, 9, pelo Banco Central. 
A projeção de 2024 passou de 
3,75% para 3,76%. Um mês an-
tes, a mediana era de 3,77%. Para 
2025, foco principal da política 
monetária, a projeção passou de 
3,51% para 3,53%. Consideran-
do as 53 estimativas atualizadas 
nos últimos cinco dias úteis, a 
mediana para 2024 passou de 
3,74% para 3,76%. Para 2025, a 
projeção passou de 3,54% para 
3,60%, considerando 53 atuali-
zações no período. Para 2026, a 
projeção continuou em 3,50% 
pela 40ª semana consecutiva – 
seguindo a reancoragem apenas 
parcial destacada pelo BC após a 
manutenção da meta de infl ação 
em 3% para este e os próximos 
anos. No horizonte mais longo, 
de 2027, a estimativa seguiu em 
3,50%, como também está há 
40 semanas. As estimativas do 
Relatório de Mercado Focus con-
tinuam acima do centro da meta 
para a infl ação, de 3%. (...) (IstoÉ 
Dinheiro)

7-CONTA DE LUZ - MP 
assinada por Lula para baixar a 
conta de energia terá efeito con-
trário de aumentar o valor no 
futuro, aponta ex-Aneel. Para 
Edvaldo Santana, que foi dire-
tor da agência, prorrogação para 
subsídios a usinas de fontes re-

nováveis vai pesar na tarifa paga 
pelo consumidor. Associação 
calcula valor de R$ 4,5 bilhões a 
mais por ano. (...) (g1)

8-ALTERNATIVAS AO 
TWITTER. Se o Twitter (X) 
sair do Brasil: conheça 7 alter-
nativas à rede social. Futuro do 
X (antigo Twitter) no Brasil é 
incerto após Elon Musk atacar 
o STF e ameaçar reativar perfi s 
bloqueados pela Justiça; veja 7 
plataformas como alternativa. 
Por Júlia Silveira. A seguir, con-
fi ra essas e outras opções de redes 
sociais para utilizar caso o X (an-
tigo Twitter) fi que indisponível. 
1. � reads. Criado pela Meta em 
2023, o � reads é uma platafor-
ma vinculada ao Instagram para 
concorrer com o X (antigo Twit-
ter). 2. Koo. O Koo App fi cou 
conhecido no Brasil em 2022, 
após rumores de que o X (antigo 
Twitter) iria acabar. Criado em 
2020, na Índia, a popularidade 
da rede também é consequência 
do nome, que gerou uma série de 
memes e trocadilhos na web. 3. 
BlueSky. O Bluesky é um aplica-
tivo de rede social descentraliza-
do, idealizado pelo ex-CEO do 
X (antigo Twitter), Jack Dorsey. 
Com interface e funcionalidades 
semelhantes aos da plataforma 
de Elon Musk, o aplicativo com-
porta postagens de até 256 carac-
teres, inserção de fotos e permite 
a interação entre os usuários por 
meio de respostas, compartilha-
mentos e curtidas. 4. Mastodon. 
O Mastodon também funciona 
de forma semelhante ao X (an-
tigo Twitter), mas com a vanta-
gem de oferecer 500 caracteres 
para escrever e a possibilidade de 
editar postagens gratuitamente.  
5. Reddit. Famoso entre inter-
nautas que buscam fontes alter-
nativas de informação e debates 
online, o Reddit não funciona 
exatamente como o X (antigo 
Twitter), mas conta com fóruns 
sobre diferentes temas, incluindo 
entretenimento, saúde, notícias e 
negócios. 6. Tumblr. O Tumblr, 
velho conhecido dos internautas, 
é um misto de blog e rede social 
que permite postar textos, fotos, 
vídeos, gifs e links.  7. Discord.  

O Discord é uma plataforma que 
combina elementos do chat em 
grupo com mensagens instantâ-
neas. A rede social é popular entre 
gamers, mas reúne grupos de di-
versos interesses. (Com informa-
ções de G1, TechCrunch, Zapier 
e TechTarget)  (...) (TechTudo)

9-TRIPLICOU FORTUNA. 
Como homem mais rico do Brasil 
quase triplicou sua fortuna, che-
gando a R$ 141 bilhões. Eduar-
do Saverin é o 60º homem mais 
rico do mundo, segundo ranking 
da Forbes. Um dos fundadores 
do Facebook, Eduardo Saverin 
é o homem mais rico do Brasil. 
Segundo a Forbes, sua fortuna 
é de US$ 28 bilhões – o equiva-
lente a cerca de R$ 141,4 bilhões 
pela cotação atual. Em 2023, ano 
passado, seu patrimônio era de 
US$ 10,2 bilhões, em torno de 
R$ 51,6 bilhões.  A companhia 
controla as principais redes so-
ciais do mundo como Facebook, 
Messenger, WhatsApp, Insta-
gram e � reads. Saverin fundou 
a rede social em 2004 com Mark 
Zuckerberg, seu colega em Har-
vard. A companhia, agora trans-
formada em ‘Meta’, gerencia as 
principais redes sociais do mun-
do - como o Instagram, WhatsA-
pp, além do próprio Facebook. 
Quem são os outros mais ricos do 
Brasil? Eduardo Saverin, 42 anos 
– Patrimônio líquido de US$ 
28 bilhões (R$ 141,4 bilhões). 
Vicky Safra, 71 anos, e família – 
Patrimônio líquido de US$ 20,6 
bilhões (R$ 104 bilhões). Jorge 
Paulo Lemann, 84 anos, e famí-
lia – Patrimônio líquido de US$ 
16,4 bilhões (R$ 82,8 bilhões). 
Marcel Herrmann Telles, 74 anos 
– Patrimônio líquido de US$ 
10,9 bilhões (R$ 55,1 bilhões).
Carlos Alberto Sicupira, 76 anos, 
e família – Patrimônio líquido 
de US$ 8,9 bilhões (R$ 44,9 bi-
lhões). (...) (Terra)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Nesta temporada dos 60 anos 
de 64 vamos ter um documen-
tário e um livro abordando um 
relevante personagem da época, 
que foi João Pinheiro Neto. 

Espero que ele não apareça 
como um herói revolucionário, 
o que não foi, assim como foi 
longe de ser o subversivo radical 
apontado pelos desinformados. 
Sua presença no jornalismo por 
décadas e militânciapartidária 
no velho PTB de Ivete Vargas, 
comprovam o homem mode-
rado, cordial e sem ressenti-
mentos.  Independente e de 
coragem, ao fazer a opção pela 
legenda sabia que ia incorrer na 
fúria dos que fundaram o PDT.  
Nas décadas de jornalismo a es-
critor conquistou e formou seu 

público pela fi dalguia que não 
o impedia de assumir posições 
e exercer um espírito crítico 
saudável. 

Como está no nome, era neto 
do estadista mineiro no início da 
República e fi lho de uma referên-
cia na sua geração, líder na Fede-
ração das Indústrias. Nasceu com 
a política no sangue e na alma. 
No Rio onde fi cou radicado e 
constituiu família foi presença 
na vida associativa em dois clubes 
tradicionais como o Jockey Clu-
be Brasileiro e o Country Clube 
do Rio de Janeiro. 

Assessor de JK em Minas e 
no Catete, desenvolveu as quali-
dades do homem público minei-
ro da tolerância e da conciliação. 
Chegou ao poder muito jovem, 

no auge do idealismo reformis-
ta dos dotados de preocupações 
sociais. Foi vítima do clima que 
infelicitou o próprio presidente 
Goulart e provocou o movi-
mento cívico militar. A impor-
tância de trabalhos como este 
para a história é que o tempo 
permite uma avaliação realista 
e sem a emoção do momento. 
João Pinheiro Neto não foi ape-
nas o leal amigo de Jango. Ti-
nham em comum justamente a 
cordialidade e a moderação que 
faltou em muitos companheiros 
de governo. 

Ao olhar o período, polari-
zado como o que temos, chama 
atenção a perda da qualidade dos 
homens públicos no Brasil. João 
Pinheiro não só vinha de ilustre 

estirpe como integrava escritório 
de advocacia com Nelson e Paulo 
Motta, Auro de Moura Andrade. 
Pertencia a um governo contesta-
do pelos conservadores, mas que 
tinha quadros como Santiago 
Dantas, Evandro Lins, Carvalho 
Pinto, Moreira Salles, Hélio de 
Almeida, entre outros. 

Vale conhecer o entusiasmo e 
o idealismo de um jovem, que as 
circunstâncias daquele momento 
retirarou da vida pública quem 
tinha muito a contribuir, dentro 
do modelo das alterosas. Deixou 
obra e o legado do homem cor-
dial, e agora terá sua própria his-
tória contada

No legado o fi lho Henrique 
que tornou possível o fi lme, di-
rigido pela doce neta de Goulart.

Aristóteles Drummond
Lembrando João Pinheiro Neto

Opinião do leitor

Coragem

Cada dia mais respeito e admiro o papa 

Francisco. Tem coragem de se posicionar sobre 

assuntos polêmicos.

José Ribamar Pinheiro Filho
Brasília - Distrito Federal

Quem é visto sempre 
será lembrado

Festival Literário 
Internacional

EDITORIAL

A ponta da praia de San-
tos, no litoral sul paulista, já se 
tornou um verdadeiro ponto 
turístico do município. Quan-
do o fi m de tarde se aproxima, 
o gigantesco transatlântico 
anuncia sua partida com a es-
trondosa buzina e dezenas de 
pessoas fi cam ali, na mureta, 
observando sua passagem, até 
sumir no oceano. Falamos de 
Santos, mas isso deve aconte-
cer na maioria das cidades bra-
sileiras em que a temporada 
dos cruzeiros está presente.

Enquanto alguns só olham 
a ‘estrutura’ dos navios, mui-
tos outros têm o conhecimen-
to de quão importante eles são 
para a economia do nacional. 
Com 195 dias de duração e 
quase sete meses de navegação 
pela costa brasileira, a tempo-
rada de cruzeiros 2023/2024 
deve ter gerado, de acordo 
com as expectativas, 80 mil 
empregos e um impacto de 
mais de R$ 5 bilhões em nos-
sa economia. Impossível não 
enaltecer e saber da importân-
cia desta opção turística para 
o país. 

Quem sabe muito bem 
disso é o nosso ministro do 
Turismo, Celso Sabino, que 
não perdeu tempo e está atrás 
de mais cruzeiros para os qua-

se 8 mil km de costa brasileira. 
Nos Estados Unidos aconte-
ce, nesta semana, a principal 
exposição para empresas e or-
ganizações que buscam ou fa-
zem negócios com a indústria 
internacional de cruzeiros, e 
nosso país está lá. Sendo mui-
to bem visto para, futuramen-
te, com certeza, ser lembrado. 

Como já antecipou Sabi-
no, o primeiro ministro do 
Turismo que esteve no even-
to, temos uma costa que de-
tém algumas das mais lindas 
paisagens de todo o mundo, 
quer mais motivo para atraí-
-los? É de suma importância 
a delegação brasileira estar 
presente em um evento como 
este. E mais, indiretamente, 
promovendo cada vez mais o 
nosso turismo, já que há expo-
sitores, como o Píer Mauá e os 
estados do Ceará, São Paulo, 
Bahia, Alagoas e Amazonas.

Muitos já conhecem nosso 
país e suas belezas, mas estar 
presente junto desses muitos, 
gera, cada vez mais, oportu-
nidades e possibilidades de 
acordos. Para finalizarmos: 
somente no ano passado, o 
setor injetou mais de R$ 752 
bilhões na economia brasilei-
ra, impactando com cerca de 
8% do PIB nacional.

Petrópolis recebe em maio 
seu primeiro Festival Literário 
Internacional, o Flipetrópolis. 
Trará grandes nomes da lite-
ratura atual. Homenageará as 
autoras Ana Maria Machado e 
Conceição Evaristo e tem como 
patrono Juliano Moreira, psi-
quiatra negro, que revolucionou 
o tratamento de pessoas com 
transtornos mentais no Brasil e 
lutou para combater o racismo 
científi co, tendo falecido em 
1933, em Petrópolis. O último 
grande evento do setor editorial 
na cidade foi a Bienal do Livro 
de Petrópolis e Região Serrana, 
que teve sua primeira edição em 
2002, e em outras ocasiões ocu-
pou os salões do Palácio Quitan-
dinha. 

O Festival, sem dúvidas, é 
um investimento importante na 
promoção da leitura, fundamen-
tal para o desenvolvimento inte-
lectual, cultural e social de uma 
sociedade. Em tempo de “falta 
de tempo”, folhear um livro e 

usar da imaginação para viajar, 
está cada vez mais raro. Dian-
te de tantos desafi os impostos 
pelo avanço tecnológico e das 
múltiplas distrações diárias, é 
ainda mais importante investir 
em programas que incentivem e 
facilitem o acesso à leitura, tan-
to em ambientes acadêmicos 
quanto em espaços públicos e 
privados. A promoção da leitura 
é investir no futuro, garantindo 
uma sociedade mais informada, 
refl exiva e participativa.

Serão cinco dias de evento 
no Palácio de Cristal, no Centro 
de Petrópolis. O Flipetrópolis é 
patrocinado pelo Grupo Águas 
do Brasil, via Lei Rouanet do 
Ministério da Cultura, com o 
apoio da Prefeitura de Petrópo-
lis. A curadoria é realizada em 
colaboração com os escritores 
Sérgio Abranches, Tom Farias, 
Leandro Garcia e Gustavo Gran-
dinetti. E grande colaboração da 
Academia Petropolitana de Le-
tras e escritores petropolitanos.

Reprodução

abuso de preços em 
Petrópolis
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MAGNAVITA APOIO - O ex-prefei-
to de Petrópolis, Bernar-
do Rossi, que hoje está 
como Secretário de Esta-
do de Ambiente, já decla-
rou apoio a pré-candida-
tura de Hingo Hammes 
(PP), à prefeitura de Pe-
trópolis. Não só Bernardo, 
mas tem o apoio também 
de outros companheiros 
do União. Hingo foi secre-
tário de Esportes durante a 
gestão de Bernardo entre 
2017-2020, foi o responsá-
vel pela criação do progra-
ma Agita Petrópolis que, 
mais tarde, se tornou lei 
municipal, também de au-
toria de Hingo na Câmara 
dos Vereadores. 

 COADJUVANTE - 
Bernardo que está muito 
bem posicionado no Go-
verno do Estado, será um 
coadjuvante nesta eleição 
municipal. Vai dar apoio à 
candidatura para o Execu-
tivo de Petrópolis, e no le-
gislativo já encaminhou al-
guns nomes fortes de líderes 
comunitários. O União vai 
lançar 16 candidaturas ao 
legislativo de Petrópolis.

 SAI RAVIS, ENTRA 
COZZOLINO -   Até en-
tão exercendo a função de 
relator do caso que apura 
o possível envolvimento da 
deputada Lucinha (PSD) 
com a milícia da Zona 
Oeste carioca, o deputado 
estadual Felipinho Ravis 
(Solidariedade) pediu para 
sair do Conselho de Éti-
ca da Assembleia Legisla-
tiva do Rio (Alerj). Ravis, 
deputado que possui base 
eleitoral no município de 
Nova Iguaçu, será substi-
tuído por outro deputa-
do da Baixada Fluminen-
se. No Diário Ofi cial desta 
quarta-feira (10), aparecia 
o nome do deputado Vi-
nícius Cozzolino (União 
Brasil), de Magé, para as-
sumir o posto deixado por 
Ravis. Segundo interlocu-
tores de Felipinho Ravis, o 
parlamentar é cotado para 
assumir a Secretaria Esta-
dual de Desenvolvimento 
Econômico, algo que ain-
da não foi confi rmado. A 
nomeação parece ter subi-
do no telhado.

MEIO AMBIENTE - A 
Câmara Municipal de Nova 
Iguaçu aprovou em 2ª dis-
cussão na sessão plenária da 
última terça-feira (9), o pro-
jeto de lei de autoria do ve-
reador Alexandre da Pada-
ria, que cria o selo “Empresa 
Amiga do Meio Ambiente”. 
Ele será concedido a pessoas 
jurídicas que desenvolvam 
ou participem de iniciativas 
e ações que contribuam para 

a proteção do meio ambien-
te no município da Baixa-
da. Como: criação e manu-
tenção de áreas protegidas, 
recuperação de áreas degra-
dadas, conservação da fl ora 
e da fauna, conservação de 
recursos hídricos, substitui-
ção de combustíveis fósseis, 
educação ambiental, entre 
outras.

MIGUEL PEREIRA E 
FLAMENGO - O prefei-
to de Miguel Pereira, André 
Português, anunciou que 
logo poderá surgir uma par-
ceria inovadora com o Clu-
be de Regatas do Flamengo. 
Ele esteve em reunião com 
o vice-presidente de marke-
ting e comunicação do clu-
be, Gustavo Oliveira, que 
delineou os contornos de 
um projeto ambicioso que 
poderá transformar signi-
fi cativamente o cenário lo-
cal. Com a colaboração de 
uma renomada rede hote-
leira, as autoridades locais 
preveem um anúncio que, 
segundo o prefeito, será 
“muito especial para todos”. 
André Português expres-
sou sua gratidão ao presi-
dente do Flamengo, Rodol-
fo Landim, e ao governador 
Cláudio Castro, bem como 
ao vice-governador � iago 
Pampolha, pelo apoio con-
tínuo. No início do mês, 
o jornal já havia noticiado 
que Lúcio Barbosa, CEO 
da Vasco SAF, estava para 
assinar contrato de parceria 
com a prefeitura de Miguel 
Pereira e a rede Laghetto de 
hotéis e resorts para a so-
nhada construção de “Ci-
dade do Vasco”. 

 RELAÇÕES INTER-
MUNICIPAIS – Ainda 
na busca pela troca de ex-
periências e fortalecimen-
to das relações intermu-
nicipais, o prefeito André 
Português recebeu no últi-
mo sábado em seu gabinete 
o colega Edson Magalhães, 
prefeito de Guarapari, para 
uma reunião focada no de-
senvolvimento turístico. 
André Português apresen-
tou a Edson Magalhães os 
projetos de sucesso de Mi-
guel Pereira, como a icônica 
Maria Fumaça, a Terra dos 
Dinos — o maior parque 
de dinossauros do mun-
do — e a Rua Coberta, que 
têm atraído visitantes de di-
versas regiões e impulsiona-
do a economia local. A vi-
sita de Edson Magalhães a 
Miguel Pereira não foi ape-
nas uma cortesia entre lí-
deres municipais, mas tam-
bém uma oportunidade 
para conhecer de perto as 
iniciativas que têm coloca-
do a cidade no mapa do tu-
rismo nacional. 

PINGA-FOGO

Ao protestar contra a cassação, pela 
Universidade Federal do Rio Grande 
(Furg), do título de doutor honoris 
causa concedido ao almirante Maxi-
miano da Fonseca, ex-ministro da Ma-
rinha, o comando da Força reforçou, 
por linhas tortas, a necessidade de uma 
ampla abertura de arquivos militares 
sobre a ditadura.

A retirada do título honorífi co 
aprovado em 1984 foi baseada em do-
cumento da Comissão Nacional da Ver-
dade. Segundo o relatório, em abril de 
1964, o então capitão-de-fragata Maxi-
miano comandava um navio, Canopus, 
que serviu de prisão para um militar e 
21 civis apontados como adversários 
do Golpe de 31 de Março. Um deles, 
Farydo Salomão, prefeito de Rio Gran-
de, chegou a ser torturado.

Independentemente de méritos na 
carreira do almirante — ressaltados pela 
Marinha e reconhecidos pela Furg —, 
não é admissível homenagear quem te-
nha praticado ou permitido a tortura. Ao 
se negarem a reconhecer a barbárie pro-
movida no pós-1964, as Forças Armadas 
forjam uma parceria com um passado 
que deveria ser desprezado. Os atuais 
chefes militares não têm qualquer res-
ponsabilidade pelo que houve nos porões 
da ditadura, mas insistem em não rever o 
papel de suas instituições em todo aquele 
processo. 

Ao fazerem isso, respaldam crimes e 
projetam para o presente e para o futuro 
uma tolerância com tais práticas. Aca-
bam assim mantendo manchas históricas 
que já deveriam ser removidas das fardas. 
Ao navegar pelo obscuro caminho da 

negação do passado, a Marinha mantém 
viva a suspeita que motivou a cassação do 
título do almirante Maximiano.

No documento em que expressa seu 
inconformismo, o comandante da Força, 
Marcos Sampaio Olsen, cita o trabalho 
do ex-ministro no estímulo à pesquisa 
oceânica, ao Programa Antártico Brasi-
leiro, classifi ca o ofi cial de honrado e de 
progressista. Mas passa ao largo da acu-
sação de que ele, de alguma forma, teve 
responsabilidade na tortura de um preso. 

O almirante Olsen sabia da razão que 
levou a Furg a retirar a homenagem, mas 
a ignorou em seu protesto,   não a ques-
tionou, não defendeu a inocência de seu 
colega de farda e de patente. É como se 
gravíssima acusação de ocorrência de tor-
tura não fosse relevante.

Segundo a CNV, o relato do uso do 

navio como prisão tem como base um 
documento da Força,  o Livro do Navio, 
arquivado no Centro de Documentação 
Histórica da Marinha do Brasil. A tortu-
ra ao prefeito foi relatada no livro  “Cen-
tenário do Colégio Lemos Júnior”, do 
jornalista Willy Cesar.

Em seu ofício dirigido à reitoria da 
Furg, Olsen classifi ca de “enviesada” a 
revogação da honraria. Mas ele mesmo 
agiu de forma não direta ao contornar o 
ponto que motivou a decisão da universi-
dade. Ele tem como provar que é injusta a 
acusação feita ao almirante Maximiano? 
É possível mostrar que ele não teve qual-
quer responsabilidade, por ação ou omis-
são, na tortura aplicada no navio que esta-
va sob sua responsabilidade? Então, que 
isso seja feito.

Ao se recusarem a encarar de forma 

adulta e compromissada com a verdade 
histórica o que ocorreu durante a dita-
dura, comandantes de hoje colaboram 
para lançar a pecha de torturadores sobre 
todos os militares que serviram naquele 
período, o que é muito injusto.

Em resposta à Marinha, o reitor da 
Furg, Danilo Giroldo foi ao ponto: en-
fatiza a disposição da universidade de 
“para receber elementos adicionais ainda 
não analisados ou não presentes em do-
cumentos ofi ciais públicos que afastem 
a responsabilidade do Almirante Maxi-
miano dos fatos”. 

O melhor que as FFAA podem fazer 
pela própria imagem e pela reputação de 
seus antigos integrantes é liberar todos 
os documentos relacionados à ditadura, 
reconhecer responsabilidades e, assim, 
ressaltar as inocências.  

Fernando Molica

Verdade não pode ser ocultada

Fotos CM

Eduardo 
Eugênio 
com os 
integrantes 
do Wise 
Group, 
durante a XII 
reunião em 
Tóquio

Em Tóquio, Wise Group discute relações econômicas 
e oportunidades de negócios entre Brasil e Japão

Foi realizada nesta quarta-feira (10) a XII 
reunião do Wise Group, o grupo de notáveis 
para uma parceria econômica estratégica en-
tre o Brasil e o Japão. O encontro aconteceu 
em Tóquio e teve a presença dos membros do 
lado brasileiro e japonês, além do embaixador 
Octávio Côrtes e do Diretor-Geral Adjunto 
do Departamento de Assuntos Econômicos 
para América Latina e Caribe, Yoshiyuki Ya-
mada que integra o Ministério de Negócios 
Estrangeiros do Japão.

O presidente da Firjan, Eduardo Eugenio 
Gouvêa Vieira, chairman do lado brasileiro 
do Wise, lembrou do encontro realizado no 
ano passado, nesta mesma data, no Rio e des-
tacou a importância do grupo, bem como das 
demandas recentemente atendidas. “Conse-
guimos o fi m da exigência de visto de negó-
cios e turismo para entrada nos dois países, 
uma demanda pertinente para incentivar a 
circulação de visitantes e a promoção de pro-
jetos bilaterais”, disse ele, lembrando também 
que, após solicitação do Wise, o governo ja-
ponês destinou, este ano, investimentos ao 
Fundo da Amazônia, que tem o objetivo de 
reduzir as emissões provenientes de desmata-
mento e a degradação fl orestal.

Quatro temas principais foram discutidos 

MPRJ

CM

Vale, 
representada 
pelo seu 
presidente, 
Eduardo 
Bartolomeo 
(e), com 
Eugênio (d)

Reunião 
entre o 
Ministério 
Público do 
Estado do Rio 
de Janeiro e 
a Secretaria 
de Estado de 
Segurança 
Pública, foi 
realizada 
nesta quarta-
feira (10)

Presidente 
do 
HotéisRio, 
Alfredo 
Lopes; o 
subprefeito 
Raphael 
Lima; e o 
presidente 
da Câmara 
do Rio, 
Carlo 
Caiado

XXI Fórum do Meio Ambiente da Zona Oeste debateu mosaico das Vargens

O XXI Fórum de Meio Ambiente da 
Zona Oeste, realizado por HotéisRIO (Sin-
dicato dos Meios de Hospedagem do Municí-
pio) e ACIR (Associação Comercial e Indus-
trial da Região do Recreio e Vargens), debateu 
nesta quarta (10), no eSuites Hotel Recreio 
Shopping, alternativas para a Área de Prote-
ção Ambiental (APA) do Sertão Carioca e o 
Refúgio de Vida Silvestre (Revis) dos Cam-
pos de Sernambetiba que, juntas, formam o 
Mosaico das Vargens. Entre os temas aborda-
dos estiveram unidades de conservação da na-
tureza, planos de manejo e gestão ambiental 
da Baixada de Jacarepaguá. Estiveram presen-
tes o subprefeito da Barra da Tijuca, Recreio 
dos Bandeirantes e Vargens, Raphael Lima; e 
o presidente da Câmara de Vereadores do Rio 
de Janeiro, Carlo Caiado, entre outros.

Para Alfredo Lopes, presidente de Ho-

MPRJ e SESP-RJ 
unem esforços 
para atuar em 
investigações 

sensíveis
Alinhar ações para aprimorar a atuação 

das polícias, principalmente da Polícia Judi-
ciária, que é a polícia que trabalha com in-
vestigações. Esse foi um dos temas da reunião 
entre o Ministério Público do Estado do Rio 
de Janeiro (MPRJ) e a Secretaria de Estado 
de Segurança Pública (SESP), realizada nesta 
quarta-feira (10), na sede do MPRJ. 

Os coordenadores do Grupo de Atua-
ção Especializada no Combate ao Crime 
Organizado (GAECO/MPRJ), promo-
tor de Justiça Fabio Corrêa, de Segurança 
Pública (COGESP/MPRJ), promotor 
de Justiça Alexandre � emístocles, e de 
Segurança e Inteligência (CSI/MPRJ), 
promotor de Justiça Eduardo Campos, 
receberam o secretário de Estado de Se-
gurança, Victor Santos, e sua equipe, para 
a apresentação da nova equipe da SESP. 
O encontro foi solicitado pelo secretário, 
que se colocou à disposição do MPRJ para 

contribuir nas investigações mais sensíveis 
do estado do Rio de Janeiro.

“É fundamental o diálogo entre as institui-
ções e setores que atuam na Segurança Públi-
ca, sobretudo para tentar otimizar a resolução 
de investigações sensíveis e buscar evoluir no 
campo das investigações fi nanceiras. Há ainda 
o objetivo comum, de incrementar os fl uxos de 

informações e as ferramentas e sistemas dispo-
níveis”, destacou o coordenador do GAECO/
MPRJ, promotor de Justiça Fabio Corrêa. 

O secretário de Segurança, Victor Santos, 
também destacou a relevância da parceria. “O 
MPRJ é um parceiro importante e estratégico 
para a Secretaria de Segurança Pública e para 
as políticas públicas de segurança”, declarou.

téisRIO e Acir, o fórum é um espaço essencial 
de debate do desenvolvimento sustentável da 
região. “A Zona Oeste é um local privilegiado 
pela natureza, com paisagem marcada por belas 
lagoas. É, também, um dos principais locais de 

desenvolvimento da cidade, o que faz com que 
tenhamos que estar muito atentos para cuidar 
desse frágil habitat. Desta forma, torna-se nossa 
obrigação garantir que o crescimento aconteça 
de forma planejada e sustentável”. 

durante o evento: cooperação para descarbo-
nização, segurança econômica, oportunida-
des a serem criadas pela digitalização e Inteli-
gência Artifi cial e temas prioritários de 2024.

O documento, com as pautas, pleitos 

e defi nições do Wise, será entregue pelos 
membros nesta quinta-feira (11) a um re-
presentante do primeiro-ministro japonês 
Fumio Kishida e depois encaminhado ao go-
verno brasileiro.
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Câmara matém prisão 
de Chiquinho Brazão
Movimento que tentava libertação do deputado falhou

Por Gabriela Gallo

A Câmara dos Deputados 
decidiu manter, por 277 votos a 
favor, 129 contrários e 28 absten-
ções, a prisão do deputado federal 
Chiquinho Brazão (Sem Parti-
do-RJ), acusado de ser o man-
dante do assassinato da vereadora 
Marielle Franco (Psol-RJ) e de 
seu motorista, Anderson Gomes. 
Antes, após mais de cinco horas 
de sessão, a prisão tinha sido dis-
cutida na Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ), que também 
tinha determinado a manutenção 
da prisão, com 39 votos favoráveis 
contra 25 contrários.

Durante todo o dia, o resul-
tado quanto à manutenção da 
prisão parecia incerto. Havia uma 
movimentação no sentido de de-
terminar primeiro a cassação do 
mandato de Brazão para depois 
avaliar a prisão. Nesse sentido, na 
manhã de quinta-feira (10), foi 
aberto processo no Conselho de 
Ética para a perda do mandato. 
A ideia era de certa forma trocar 
a prisão pela cassação, alegando 
problemas processuais no pro-
cesso que aconteceu no dia 24 
de março por determinação do 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Alexandre de Mo-
raes, que levou à prisão. O movi-
mento, porém, acabou perdendo 
força ao longo do dia.

Desde a primeira sessão na 
CCJ, o advogado de defesa de 
Chiquinho Brazão Cleber Lopes 
se apoiou em argumentos jurídi-
cos de que a prisão do deputado 
é inconstitucional e que o caso 
tem “uma dimensão muito maior 
do que o deputado”. Porém ele 
trouxe poucos argumentos que 
mostrassem que seu cliente não 
é culpado, focando na forma da 
prisão e que a pauta discutida se 
refere a “se o Supremo Tribunal 
Federal pode, ou não, prender um 
parlamentar”.

Chiquinho Brazão foi preso 
por determinação do ministro do 

Supremo Tribunal Federal (STF) 
Alexandre de Moraes, aprovada 
pela primeira turma da Suprema 
Corte. Ele não teve condições 
técnicas de participar do plenário 
por videoconferência para tentar 
se defender. Chiquinho Brazão 
foi preso juntamente com seu 
irmão Domingos Brazão, que é 
conselheiro do Tribunal de Con-
tas do Estado do Rio de Janeiro, e 
o ex-chefe da Polícia Civil do Rio, 
Rivaldo Barbosa.

Contrários
Os parlamentares contrários 

à prisão do deputado adotaram 
parte dos mesmos argumentos 
usados na defesa do acusado de 
que a Suprema Corte não tem 
competência para determinar 
a prisão de Chiquinho Brazão. 
Isso porque, em 2018 Brazão era 
vereador do Rio de Janeiro. Dessa 
forma, na época ele não era con-
templado pelo Foro Especial por 
Prerrogativa de Função, conheci-
do popularmente como foro pri-
vilegiado. Assim, a defesa alegava 
que o parlamentar não deveria ser 
julgado por um tribunal de ins-
tância superior, mas pelo Tribu-
nal de Justiça do Rio de Janeiro. 
Além disso, o foro determina que 
um parlamentar somente pode 
ser preso em flagrante e por crime 

inafiançável.
Todavia, os ministros da Su-

prema Corte argumentam que 
Chiquinho Brazão usou de sua 
posição como deputado federal 
para desviar o rumo das investi-
gações no Rio de Janeiro, o que 
daria à Corte condições de julgar 
o caso que busca uma resposta há 
seis anos. Seu crime como depu-
tado, por esse argumento, seria a 
obstrução da Justiça.

Os parlamentares contrários 
à prisão de Brazão temem que 
manter a prisão de Brazão como 
determinação do STF pode abrir 
brechas para outras investigações 
contra os parlamentares. No en-
tanto, a deputada Erika Hilton 
(PSOL-SP) criticou as argumen-
tações, afirmando que somente 
parlamentares que teriam come-
tido algum tipo de crime deve-
riam se preocupar.

“[SE Brazão for solto] isso é 
uma resposta de que o crime com-
pensa, de que um parlamentar 
pode sair pela tangente fantasia-
do por completo pelas prerroga-
tivas parlamentares. Valem mais 
as prerrogativas parlamentares do 
que a vida? Os deputados estão 
dizendo: ‘amanhã poderá ser um 
de nós [parlamentares]’. Só pode-
rá ser um de nós se estiverem en-
volvidos com crime, se estiverem 

envolvidos com a milícia”, desta-
cou Erika Hilton.

Cassação
Além do que classificaram 

como uma prisão que “não cum-
pre com a Constituição”, os parla-
mentares que defendem a soltura 
de Brazão adotaram uma postura 
de que, primeiro é necessário cas-
sar o mandato do parlamentar 
para depois mandar prendê-lo.

Durante a sessão na CCJ, o 
deputado Maurício Marcon (Po-
demos-RS) usou como exemplo 
a ex-deputada federal Flordelis 
(PSD-RJ), que foi presa em 2021 
acusada de ser a mandante do 
assassinato de seu marido, pas-
tor Anderson do Carmo, crime 
cometido em 2019. Marcon re-
lembrou que, primeiro a Câmara 
aprovou a cassação do mandato 
da então parlamentar e, assim 
que ela perdeu o cargo como de-
putada federal, foi presa preven-
tivamente pela polícia do Rio e 
condenada pouco mais de um 
ano depois.

Dessa forma, o deputado da 
oposição afirmou que este deveria 
ser o mesmo princípio adotado 
para a prisão de Brazão para, nas 
palavras deles, “cumprir a Cons-
tituição”. Tal posição, porém, ao 
final, não prevaleceu no plenário. 

Lula Marques/ Agência Brasil

Deputados dividiram-se na sessão da CCJ

até mesmo o relator do Pl das 
Fake News foi surpreendido
Por ana Paula Marques

Com os embates acalorados 
entre o ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Alexandre 
de Moraes e o bilionário Elon 
Musk, o presidente da Câma-
ra dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL) decidiu enterrar o pro-
jeto de lei (PL) que busca regula-
mentar as redes sociais no Brasil 
e combater as fake news, e criou 
em seu lugar um Grupo de Tra-
balho para discutir o tema.

A decisão pegou de surpre-
sa até mesmo o relator do PL, o 
deputado federal Orlando Silva 
(PcdoB-SP), que expressou sua 
opinião em nota publicada na 
noite de terça-feira (9). “Agra-
deço a tantos que contribuíram 
com quase quatro anos de traba-
lho. Saibam que sigo na mesma 
trincheira e que cada ataque dos 
bolsonaristas recebo como uma 
condecoração pela minha luta 
por liberdade e democracia [...] 
Superar esse desafio é fundamen-
tal para o Brasil, e exige convic-
ção e ação de forças políticas e 
sociais comprometidas com os 
valores democráticos. A omissão 
pode nos cobrar um preço eleva-
do.”, descreveu.

Na prática, a decisão de Lira 
adia a votação de um projeto 
para a regulamentação das re-
des, já que um novo texto será 
construído do zero no Grupo 
de Trabalho, o que ainda abre 
espaço para que a última pala-

vra seja a do STF.
No encalço dos últimos acon-

tecimentos, o ministro do STF 
Dias Toffoli informou que vai 
liberar, até junho, para julgamen-
to uma ação que discute a res-
ponsabilidade das redes sociais 
sobre conteúdos publicados nas 
plataformas. A discussão envol-
ve um artigo do Marco Civil da 
Internet, que entrou em vigor em 
2014 e que estava suspenso desde 
o ano passado, quando o PL das 
Fake News passou ser discutido 
no Congresso Nacional.

STF vs Congresso
O STF pode querer regu-

lamentar e como isso é função 
do Legislativo, pode gerar uma 
crise entre os poderes. É o que 
explica a advogada e especialista 
em Poder Legislativo, Gabriela 
Santana. A tensão entre os dois 
poderes se acentua desde o ano 

passado, quando pautas como 
o Marco Temporal das terras 
indígenas, a liberação do por-
te da maconha e até mesmo a 
análise de propostas que criam 
um mandato para ministros da 
Suprema Corte ganharam holo-
fotes, dividindo os dois poderes.

Mas, para a especialista, a 
criação do Grupo de Trabalho 
não deve enterrar inteiramen-
te a pauta da regulamentação 
das redes. “É preciso verificar 
ainda como será a relação do 
Lira com o governo nesse tema. 
Agora, vemos um Executivo 
mais preocupado com outras 
questões. Porém, é ano de elei-
ção municipal, e o próprio Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) 
deve falar sobre o tema, o que 
torna o assunto difícil de ser 
enterrado, principalmente por 
estar muito vivo na sociedade 
neste momento”, explica.

Musk vs Moraes
Somente após ser alvo de di-

versos ataques do bilionário Elon 
Musk, dono do X (antigo Twit-
ter) que o ministro Alexandre de 
Moraes deu seu recado. Ele abriu 
a sessão da Corte, nesta quarta-
-feira (10), diferenciando “liber-
dade de expressão” de “liberdade 
de agressão”.

“Sabem que liberdade de 
expressão não é liberdade para 
a proliferação do ódio, do racis-
mo, da misoginia, da homofobia. 
Sabem que liberdade de expres-
são não é liberdade de defesa da 
tirania. Talvez alguns alieníge-
nas não saibam, mas passaram a 
aprender e tiveram conhecimen-
to da coragem e da seriedade do 
Poder Judiciário brasileiro”, disse.

O magistrado recebeu apoio 
de seus colegas no STF. Além do 
próprio Moraes, falaram sobre o 
tema o presidente da Corte, Luís 
Roberto Barroso, e o mais antigo 
ministro da Suprema Corte, Gil-
mar Mendes.

O embate entre Musk e Mo-
raes começou na madrugada de 
sábado (6), e vem se estendendo 
desde então. O dono do X che-
gou a afirmar que o ministro da 
Suprema Corte brasileira está 
promovendo a “censura” no Bra-
sil e ameaçou não mais cumprir 
medidas judiciais que restrinjam 
o acesso a perfis da rede social. 
Logo depois, Moraes incluiu o 
empresário no inquérito relatado 
por ele das milícias digitais. 

Lula Marques/ Agência Brasil

Orlando Silva não sabia da criação do Grupo de Trabalho

CORREIO POLÍTICO

Para deputados, temor é a 
abertura de um precedente

Sobrevivente do assassinato 
acompanhou de perto a CCJ

Espanto Discussão

Troca

Crime

Constrangida

Obstrução

Quando houve o pedido 
de vistas na CCJ e o caso 
estendeu-se por duas se-
manas, o ambiente foi 
mudando. A prisão foi 
mantida na CCJ com uma 
boa margem. Mas a chan-
ce de virada no plenário se 
dava pela disseminação 
de que o caso de Brazão 
pudesse abrir um prece-
dente que depois viesse a 
atingir outros deputados. 

O curioso é que os argu-
mentos passavam longe 
da dúvida se Brazão está 
ou não envolvido com o 
assassinato de Marielle 
(ele ainda é somente acu-
sado, e irá se defender). 
Ficavam em questões 
processuais e no que diz 
a Constituição sobre as 
prerrogativas para a pri-
são de um deputado fe-
deral. Não prevaleceram. 

A jornalista Fernanda 
Chaves não aguentou fi-
car na sala onde trabalha 
em Brasília no Psol. So-
brevivente do atentado 
que há seis anos matou 
no Rio de Janeiro a verea-
dora Marielle Franco e seu 
motorista, Anderson Go-
mes, Fernanda subiu para 
o plenário da Comissão 
de Constituição e Justiça 
(CCJ). O Correio Político 
acompanhou a sessão 
ao lado de Fernanda, as-

sistindo a um mistro de 
ansiedade, preocupação, 
alívio com o resultado fi-
nal na CCJ e preocupa-
ção novamente quanto 
à possibilidade de haver 
uma mudança no plená-
rio quanto à decisão na 
comissão. No final, porém, 
a Câmara referendou a 
decisão. Ex-assessora de 
Marielle, Fernanda estava 
dentro do carro que ficou 
cravado de balas numa 
rua do centro do Rio.

Fernanda comentava seu 
espanto quanto à verda-
deira gangorra que virou a 
questão da manutenção 
da prisão do deputado 
Chiquinho Brazão (sem 
partido-RJ) desde que 
ele foi preso no dia 24 de 
março, como suspeito de 
ser um dos mandantes do 
assassinato de Marielle. 

“Não por estar diretamen-
te envolvida, mas eu acha-
va que esse caro não teria 
maior discussão”, comen-
tou ela. E essa parecia ser 
a impressão inicial, depois 
que houve a prisão e no 
mesmo dia Brazão foi ex-
pulso do União Brasil. Mas 
o tempo parece ter altera-
do as impressões. 

Quando o processo de 
cassação foi aberto na 
manhã de quinta-feira 
(10) no Conselho de Ética, 
cresceu uma impressão 
de que a Câmara poderia 
trocar uma coisa pela ou-
tra: livraria Brazão da pri-
são. Mas, em contraparti-
da, se apressaria a perda 
do mandato. 

Pela Constituição, depu-
tados só podem ser pre-
sos em flagrante de crime 
inafiançável. Deputados 
argumentavam que não 
seria o caso. O assassinato 
é crime inafiançável. Mas 
ele ocorreu quando Bra-
zão era vereador. Antes, 
portanto, do exercício do 
atual mandato. 

Mas, como se disse, tudo 
feito de forma constrangi-
da. Na CCJ, por exemplo, 
foi comum ouvir orien-
tações nos quais o líder 
liberava a bancada, mas, 
depois, dizia que pessoal-
mente votava pela manu-
tenção da prisão. Essa foi, 
por exemplo, a orientação 
do Republicanos. 

O crime que ele teria co-
metido como deputado 
teria sido o de obstrução 
de Justiça. Esse, porém, 
não é inafiançável. E nem 
também teria havido fla-
grante. Esse é o argumen-
to dos que defendiam a 
soltura de Brazão. No fun-
do, uma defesa um tanto 
quanto constrangida. 

Lula Marques/ Agência Brasil

Lula Marques/ Agência Brasil

Mesmo depois da CCJ, destino de Brazão era incerto

Fernanda na CCJ: espanto com tudo o que aconteceu

POR RUDOLFO LAGO
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Governo adia até 2025 
exigência de visto 

Por ana Paula Marques

O governo do presidente 
Lula Inácio Lula da Silva (PT) 
adiou a exigência de visto para 
a entrada de turistas dos Esta-
dos Unidos, da Austrália e do 
Canadá no Brasil. A decisão 
foi publicada na edição extra 
do Diário Oficial da União 
(DOU) na noite desta terça-
-feira (9) e só veio após acor-
do firmado entre o Planalto e 
parlamentares da Câmara dos 
Deputados.

Deputados ameaçavam 
derrubar uma norma anterior 
do governo, já que sem o adia-
mento, a obrigatoriedade do 
visto entraria em vigor nesta 
quarta-feira (10). Os parlamen-
tares articularam para votar um 
Projeto de Decreto Legislativo 
(PDL) para suspender o ato do 
presidente e retomar a dispensa 
da documentação, o que colo-
caria o Executivo em uma posi-
ção de derrota na Câmara.

O decreto que adia a exi-
gência foi assinado por Lula, 
pelo ministro de Relações 
Exteriores, Mauro Vieira, 
e pelo ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Ricardo 
Lewandowski.

A isenção de visto para os 
turistas desses países foi imple-
mentada em 2019, durante o 
governo do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL). Na época, ne-
nhum dos países foi recíproco 
à decisão e os brasileiros conti-
nuaram tendo que apresentar o 
visto ao entrarem em qualquer 
um dos quatro países. Somente 
no ano passado, o Japão firmou 
um acordo com o Brasil de 
isenção recíproca, que entrou 
em vigor em setembro e vale 
para viagens de até 90 dias.

A decisão inicial do go-
verno atual prévia a obri-
gatoriedade do documento 
para turistas desses quatro 
países desde janeiro deste 
ano, baseada por essa ausên-
cia de reciprocidade. Porém, 
ela foi adiada pela primeira 
vez pelo Ministério de Rela-
ções Exteriores (MRE) sob 
a justificativa de que a deci-
são poderia afetar o turismo 
em alta temporada, no início 
do ano. Agora, a negociação 
com os parlamentares foi fei-
ta pela Secretaria de Relações 
Institucionais, de Alexandre 
Padilha, e a base de apoio do 
presidente Lula na Câmara.

Justificativa
Segundo o Ministério do 

Turismo, o novo adiamento 
planeja garantir a implemen-
tação completa do visto ele-
trônico, chamado e-Visa. “O 
governo está empenhado em 

garantir o pleno funcionamen-
to do e-Visa, de modo a facili-
tar que o turista consiga emitir 
seu visto de maneira rápida e 
100% digital. Então, essa pror-
rogação contribuirá para a or-
ganização e proteção do setor”, 
explicou o ministro da Pasta 
Celso Sabino.

O governou também justi-
ficou que o adiamento visava 
não afetar a atividade turística 
brasileira no período de alta 
temporada. Entretanto, os 
consulados nos EUA, no Ca-
nadá e na Austrália não davam 
conta de suprir a demanda, já 
que diversos turistas dos paí-
ses não conseguiram obter o 
visto a tempo de viajar para 
o Brasil no começo do ano. 
Em janeiro, por exemplo, ha-
via problemas com o sistema 
on-line que coleta os docu-
mentos para vistos brasileiros, 
conforme o Itamaraty, eles já 
estão resolvidos.

Números

Segundo dados da Agência 
Brasileira de Promoção Inter-
nacional do Turismo (Embra-
tur), o mês de fevereiro de 2024 
teve o terceiro maior registro de 
entradas de turistas internacio-
nais no Brasil. Foram 833.306 
visitantes do exterior, um cres-
cimento de 10,2% em compa-
ração a 2023, quando entraram 
no país 755.842 turistas.

No acumulado do ano, o re-
gistro de entradas de visitantes 
do exterior ficou em 1,79 mi-
lhão. A soma dos dois primeiros 
meses é 3,64% maior que o 1,7 
milhão registrado no mesmo 
período de 2023. Na série his-
tórica, o número de visitantes 
internacionais em fevereiro de 
2024 foi o terceiro maior já re-
gistrado, inferior apenas ao do 
mesmo mês de 2018, quando 
o país recebeu 868 mil turistas, 
e de 2017 que marcou 863 mil 
entradas de estrangeiros no país.

A decisão veio após o Executivo fechar acordo com a Câmara
Marcelo Camargo/Agência Brasil

Lula e Vieira recuaram diante de risco de derrota na Câmara

Os presidentes do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
e da Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ), Davi Al-
columbre (União Brasil-AP), 
tentam avançar com a propos-
ta que turbina os salários de 
juízes e membros do Ministé-
rio Público. Apelidada de PEC 
do Quinquênio, a Proposta de 
Emenda Constitucional foi in-
cluída por Alcolumbre na pau-
ta da CCJ e conta com parecer 
favorável do relator, senador 
Eduardo Gomes (PL-TO). 

A pedido do líder do gover-
no no Senado, Jaques Wagner 
(PT-BA), Alcolumbre adiou 
a votação para a semana que 
vem, mas saiu em defesa da 
PEC e encerrou a discussão. 
O anúncio de que o texto será 
votado foi aplaudido por ser-
vidores públicos que lotavam 
a comissão. 

Pacheco tentou aprovar o 
penduricalho no fim do gover-
no Jair Bolsonaro, mas adiou a 
votação a pedido da equipe de 
Luiz Inácio Lula da Silva, en-
tão recém-eleito. 

A PEC acabou arquivada 
ao final da legislatura, mas foi 
reapresentada pelo senador em 
março do ano passado. 

A PEC garante adicional 
de 5% do salário para juízes e 
promotores a cada cinco anos, 
até o limite de 35%. O relator 
incluiu ainda defensores pú-
blicos e membros da Advoca-
cia da União, dos estados e do 
Distrito Federal. 

A atuação jurídica ante-
rior dos servidores públicos – 
como advogados, por exemplo 
– poderá ser usada na conta-

gem de tempo. Se for aprova-
da, a medida valerá para fun-
cionários ativos e aposentados 
das carreiras contempladas. 

Governo
A volta da PEC à agenda 

do Senado desagradou ao líder 
do governo. Segundo relatos, o 
petista disse inclusive ser con-
tra o texto ao ser abordado por 
integrante do Ministério Pú-
blico nos corredores da Casa. 

A ministra da Gestão, Es-
ther Dweck, foi avisada na 
terça-feira por Jaques Wagner 
da possibilidade de aprova-
ção. No ano passado, Dweck 
já havia tratado do tema dire-
tamente com Pacheco, mas a 
posição do presidente do Se-
nado permaneceu na defesa da 
proposta. 

O governo é contra por-
que, mesmo que a aprovação 
da PEC seja acompanhada 
pelo avanço do projeto que 
combate os supersalários, o 
gasto adicional com o pen-
duricalho mais que anulará 
qualquer economia obtida 
com a regulamentação do teto 
remuneratório. 

Um  estudo do Centro 
de Liderança Pública (CLP) 
afirma que a regulamentação 
do teto do funcionalismo 
pode gerar uma economia de 
R$ 3,9 bilhões ao ano. A ci-
fra considera os servidores da 
União, de estados e municí-
pios que recebem verbas aci-
ma do limite. 

Já a PEC do Quinquênio 
pode gerar um custo adicional 
de R$ 4,5 bilhões para União, 

estados e municí-
pios, segundo cálcu-
los preliminares fei-
tos no passado pelo 
governo. 

A p r e s e n t a d a 
em 2013, a PEC do 
Quinquênio estava 
praticamente esqueci-
da na gaveta do Sena-
do, mas voltou a ser 
alvo de articulação em 
2022 durante a presi-
dência de Luiz Fux no 
Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) e recebeu 
apoio de Pacheco, que 
é advogado. 

Q u e s t i o n a d o , 
Pachedo disse que o 
quinquênio “está as-
sociado” ao projeto 
de lei que tenta bar-
rar os supersalários 

ao disciplinar o pagamento 
de auxílios que driblam o teto 
constitucional de R$ 44 mil. 

“A PEC constitui valoriza-
ção, por tempo de magistratu-
ra, em razão das especificida-
des da carreira, mas isso está 
associado a um projeto de lei 
que acaba com os supersalários 
no Judiciário e no Ministério 
Público”, afirmou Pacheco. 

“A economia com o fim 
dos supersalários será maior 
do que o incremento da re-
ceita com a valorização das 
carreiras. De qualquer forma, 
tudo isso fica no âmbito do 
orçamento próprio do Judi-
ciário. Não haverá aumento 
do gasto público por parte da 
União”. 

 (Thaísa Oliveira/
Folhapress)

alcolumbre e Pacheco tentam 
penduricalhos para juízes

Lula Marques/ Agência Brasil

Wagner pediu a Alcolumbre adiamento da votação

CORREIO BASTIDORES

Divergências sobre aumento 
do poder de bandidos

Estado do Rio tem mais 
bandidos que policiais

Novos agentes Restrição

Conceito

Limitações

Peritos

Crescimento

Segundo o relatório, as 

polícias fluminenses e o 
Ministério Público esta-

dual não chegaram a um 

consenso sobre o aumen-

to de poder de organiza-

ções criminosas depois 

da restrição de operações 

policiais em favelas.

A Polícia Civil disse que 

houve “um aumento sig-

nificativo nos confrontos 
territoriais” e que o Co-

mando Vermelho expan-

diu suas operações. Afir-
mou também que houve 

aumento na migração de 

bandidos de outros esta-

dos para o Rio. 

A PM também detec-

tou um agravamento do 

domínio territorial por 

parte dessas organiza-

ções. O MP, porém, falou 

apenas que foi constata-

da “alguma expansão”. 

Relatório do Conselho Na-

cional de Justiça aponta 

que o Estado do Rio de 

Janeiro tem mais bandi-

dos armados do que poli-

ciais civis e militares. Com 

base em levantamento da 

Agência de Inteligência 

da Secretaria de Polícia 

Civil do Rio (Sepol), o do-

cumento afirma que, na 
área urbana do Estado cir-

culam, pelo menos, 56.520 

bandidos com fuzis e pis-

tolas. O número total de 

policiais é de 51.681: 43.063 

PMs e 8.618 policiais civis. 

O percentual de agentes 

corresponde a 91,43% do 

de bandidos.

Entregue ao Supremo Tri-

bunal Federal e anexado 

à ação que determinou 

restrições a operações 

policiais em favelas, o re-

latório diz que, no estado, 

cerca de 1.700 comunida-

des são influenciadas por 
traficantes de drogas ou 
por grupos milicianos.

Com dados fornecidos 

pela Sepol, o levantamen-

to aponta que, em 2024, 

a Polícia Civil passou a 

ter mais 522 agentes em 

relação a 2023 (o total é 

inferior aos 9.219 que ha-

via em 2019). O relatório 

diz que 2003 dos policiais 

civis (23,24%) já podem se 

aposentar.

Em 2024, 149 policiais fo-

ram incorporados à PM. 

Mas, em janeiro deste ano, 

o total de agentes era me-

nor do que o registrado 

no mesmo mês de 2023, 

quando havia 43.808 po-

liciais. O documento frisa 

que o Regime de Recu-

peração Fiscal do Estado 

dificulta contratações.

Os responsáveis pelo re-

latório frisaram que não 

há uma definição precisa 
para o conceito da “ex-

cepcionalidade” que, de 

acordo com o STF, auto-

riza a realização de ações 

policiais em favelas. Des-

tacam que as polícias e o 

MP têm dúvidas em rela-

ção à aplicação do critério.

A limitação foi determi-

nada, em 2020, durante 

a pandemia, pelo minis-

tro Edson Fachin, do Su-

premo Tribunal Federal. 

O STF também cobrou a 

criação de protocolos para 

diminuição de vítimas em 

operações e determinou 

a instalação de câmeras 

corporais em policiais.

O documento também 

ressalta a necessidade de 

concessão de autonomia 

para a atividade pericial 

—  subordinada à Polícia 

Civil — e de contratação 

de mais profissionais. O 
déficit chega a 50%: na 
cidade do Rio, informa o 

relatório, há apenas oito 

peritos criminais.

Apesar da decisão do STF 

de determinar operações 

apenas em casos excep-

cionais, as ações em fa-

velas comunicadas ao Mi-

nistério Público crescem 

desde então. Em 2021 fo-

ram 747; em 2022, 1.036; 

em 2023, 1.503 — ou seja, 

no ano passado houve 4,11 

operações por dia.

Nelson Jr./STF

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Edson Fachin restringiu operações policiais

Relatório do CNJ usa números das polícias do Rio

POR FERNANDO MOLICA
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Índice da construção civil 
recua 0,08 p.p. e atinge 0,07% 

Fazenda baixa portaria que 
regula o mercado de ‘bets’

CORREIO ECONÔMICO

Etapa seguinte Três portarias

Seguro volta

Alta geral

Caixa gestora 

Séries mensais

Em trajetória declinan-
te, o Índice Nacional da 
Construção Civil (Sinapi) 
variou 0,07% em março, o 
que representa redução 
de 0,08 ponto percentual 
(p.p.) ante o mês anterior, 
quando atingiu 0,15%, se-
gundo o IBGE, ao calcu-
lar que o indicador agora 
acumula alta de 2,36% nos 
últimos 12 meses, inferior 
aos 2,50% registrados nos 

12 meses anteriores. Em 
igual mês do ano passa-
do, a variação foi de 0,20%. 
Sobre esse desempe-
nho, o gerente do Sinapi, 
Augusto Oliveira, “a par-
ticipação da parcela da 
mão de obra em março 
teve variação negativa de 
0,02%, próximo da esta-
bilidade. Na comparação 
com fevereiro, o recuo foi 
de 0,15 p.p..

Uma Política Regulatória 
da Secretaria de Prêmios 
e Apostas (SPA) para es-
truturar, de modo siste-
mático, a regulação das 
apostas de cota fixa no 
país. Esta é uma das mu-
danças da agenda regula-
tória do mercado de bets 
(apostas esportivas ele-
trônicas). 
Segundo portaria publi-
cada, nessa quarta-feira 
(10) no Diário Oficial da 
União pelo Ministério da 

Fazenda, que fixa o cro-
nograma de medidas, em 
quatro etapas, até julho 
próximo.
Segundo a Fazenda, “a 
portaria oferece seguran-
ça jurídica, previsibilida-
de e eficiência ao proces-
so de regulamentação”. 
Até o fim deste mês, no-
vas portarias tratarão de 
meios de pagamento, re-
quisitos técnicos e de se-
gurança dos sistemas de 
apostas.

A segunda etapa, que 
dura até o fim de maio, 
abrange novas portarias, 
referentes à lavagem de 
dinheiro, além de regras 
a serem observadas pelos 
operadores quanto aos 
direitos dos apostadores 
e requisitos para habilita-
ção de estúdios de jogo 
ao vivo e jogos online.

Na terceira fase, até o fim 
de junho, outras três por-
tarias tratarão dos requi-
sitos técnicos e de segu-
rança dos jogos online, 
regras de monitoramento 
e fiscalização da ativida-
de, sem contar sanções 
administrativas aplicáveis 
à exploração comercial da 
modalidade lotérica.

O retorno de despesas 
médicas a vítimas de aci-
dentes com veículos, e a 
destinação do valor (de 
35% a 40%), do valor arre-
cadado com o prêmio do 
seguro. Essas são altera-
ções do projeto da Câma-
ra que reforma o seguro 
obrigatório de veículos 
terrestres.

Por regiões, as maiores 
altas do indicador foram  
nas regiões Norte e Su-
deste, ambas de 0,13%, 
seguida pelo Nordeste, 
que subiu 0,11% – desta-
que para o Rio Grande do 
Norte (1,03%) – mas recuos 
no Sul e Centro-Oeste, de 
-0,01% e -0,27%, respecti-
vamente. 

Além de manter a Caixa 
como gestora do fundo 
Seguro Obrigatório para 
Proteção de Vítimas de 
Acidentes de Trânsito (Sp-
vat), o projeto prevê que 
novos prêmios poderão 
ser temporariamente co-
brados em valor maior 
para quitar sinistros ante-
riores à vigência do Spvat.

Além de produzir séries 
mensais de custos para 
o setor habitacional, o Si-
napi fornece dados sobre 
salários médios (mão de 
obra e preços de mate-
riais, máquinas e equi-
pamentos e serviços da 
construção) do sanea-
mento básico, infraestru-
tura e habitação.

Divulgação

Divulgação 

Indicador da construção civil perde ‘ímpeto’ em março

Mercado de ‘apostas da bola’ passa a ser regulado

Após subir 0,83% em fevereiro, 
IPCA baixa a 0,16% em março
Segundo o IBGE, índice de inflação acumula alta de 1,42% no ano

Por marcello Sigwalt

Um tombo expressivo foi 
descrito pela inflação medida 
pelo Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), ao despencar 0,67 
ponto percentual, de uma alta 
de 0,83%, em fevereiro últi-
mo, para 0,16%, em março, 
divulgou, nessa quarta-feira 
(10) o IBGE (Índice Brasilei-
ro de Geografia e Estatística). 
Com esse resultado, o indica-
dor oficial de inflação acumula 
variação de 1,42% no ano e de 
3,93% nos últimos 12 meses. 
Em igual mês do ano passado, o 
índice havia subido 0,71%.  

Em que pese a desacelera-
ção do IPCA, dos nove gru-
pos pesquisados pelo instituto, 
seis avançaram entre fevereiro 
e março. Segundo o gerente 
da pesquisa, André Almeida, 
“essa desaceleração na inflação 
também é explicada pelo fato 
de que, em fevereiro, os preços 
da Educação tiveram alta signi-
ficativa por conta dos reajustes 
habitualmente praticados no 
início do ano letivo, o que não 
aconteceu em março”, ao ressal-

tar que o grupo saiu de alta de 
4,98% para 0,14%.

A exemplo de pesquisas 
anteriores, o grupo Alimenta-
ção e bebidas respondeu pelo 
maior impacto (0,11 p.p.) e a 
maior variação (0,53%) no ín-
dice inflacionário do mês pas-
sado, também aqui, uma que-
da ante à variação de 0,95% de 
fevereiro. “Problemas relacio-

nados às questões climáticas 
fizeram os preços dos alimen-
tos, em geral, aumentarem nos 
últimos meses. Em março, os 
preços seguem subindo, mas 
com menos intensidade”, co-
menta Almeida. 

Em desaceleração seme-
lhante, a Alimentação no do-
micílio recuou de 1,12% em 
fevereiro para 0,59% em março, 

mas não evitou as altas da cebo-
la (14,34%); tomate (9,85%) e  
do ovo de galinha (4,59%). 

Na avaliação de Almeida, “o 
caso do ovo de galinha tem uma 
explicação própria: relativo a 
um período em que uma parce-
la da população optou por não 
comer carne por questões reli-
giosas, aquecendo a demanda 
dessa proteína”. 
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Recuo de itens de Educação pesou na queda do indicador de inflação

Thaísa oliveira (Folhapress)

A Comissão de Transpa-
rência, Governança, Fiscali-
zação e Controle do Senado 
aprovou nesta quarta-feira 
(10) um pedido para que o 
TCU (Tribunal de Contas 
da União) audite a política 
de pagamento de dividendos 
extraordinários aos acionistas 
da Petrobras.

O pedido de auditoria foi 
apresentado pelo senador Ciro 
Nogueira (PP-PI), líder da mi-
noria no Senado e ex-ministro 
da Casa Civil de Jair Bolsona-
ro (PL). A aprovação se deu 
em menos de um minuto, sem 
resistências.

“A medida adotada pela 
empresa, majoritariamente 
controlada pelo governo fede-
ral, suscitou questionamentos 
sobre a interferência do Poder 
Executivo na gestão da empre-
sa”, afirma Ciro no pedido de 
auditoria.

O requerimento pede ao 
TCU a análise dos critérios e 
fundamentos utilizados pela 
Petrobras; da conformidade 
da decisão com políticas inter-
nas e normas regulatórias; dos 
impactos; e da transparência na 
divulgação das informações.

“Eu também quero saber 

como aconteceu tudo. Deu 
uma celeuma em cima, fizeram 
uma tempestade num copo 
d’água, nunca vi um negócio 
desse. E cai fulano, cai sicra-
no, não caiu ninguém”, disse o 
presidente da comissão, Omar 
Aziz (PSD-AM), que integra a 
base do governo.

O presidente da estatal, 
Jean Paul Prates, enfrentou um 
processo de fritura nos últimos 
dias e protagonizou novos em-
bates com o ministro de Minas 
e Energia, Alexandre Silveira.

Silveira decidiu fazer um 
afago público a Prates nesta 
terça (9) após conversa com o 
presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG).

A avaliação no governo 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
é a de que Prates pode ter ga-
nhado sobrevida no cargo, mas 
continua com sua permanência 
em risco.

Integrantes do Executivo 
lembram que o presidente da 
estatal se desgastou com Lula 
em diferentes ocasiões e afir-
mam que uma troca na empresa 
seria só questão de tempo.

Os dividendos extraordinários 
da Petrobras relativos a 2023 foram 
retidos pelo governo federal, com o 
intuito inicial de destiná-los a in-
vestimentos da companhia. 

TcU vai investigar retenção de proventos
Saulo Cruz - TCU

Corte de contas investigará retenção de proventos por estatal

Troca no Bc: nome deve sair até outubro 

Confiança industrial recua a 51,5 pontos

nathalia Garcia (Folhapress)

O presidente do Banco 
Central, Roberto Campos 
Neto, defendeu nesta quarta-
-feira (10) que o governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
tenha o nome de seu sucessor 
entre agosto e outubro para 
que a transição do comando 
da instituição seja feita de ma-
neira suave.

“O que eu converso sem-
pre com o ministro [Fernando 

Haddad] é que [seja] em algum 
momento em agosto, setembro, 
talvez setembro ou outubro, 
entre setembro e outubro talvez 
seja melhor, mas é uma decisão 
do governo”, afirmou Campos 
Neto.

A ideia de iniciar o processo 
sucessório antes do fim do seu 
mandato, a 31 de dezembro, é 
que haja tempo hábil para que o 
indicado por Lula seja sabatina-
do no Senado Federal antes do 
recesso de fim de ano.

Nos bastidores, o nome de 
Gabriel Galípolo, atual diretor 
de Política Monetária, é apon-
tado como favorito na corrida 
à sucessão de Campos Neto. 
Ele se aproximou de Lula na 
campanha eleitoral e foi nú-
mero dois do ministro Fernan-
do Haddad (Fazenda).

Campos Neto disse con-
siderar o período de cerca de 
um mês como adequado para 
o processo de transição e re-
lembrou a convivência com 

Ilan Goldfajn, seu antecessor 
na presidência do BC, pouco 
antes de assumir o posto mais 
alto da autarquia.

“Você já vai para o primei-
ro Copom [Comitê de Polí-
tica Monetária] muito mais 
preparado, porque já conver-
sou. Você sabe os problemas 
que são fora do Copom, pro-
blemas administrativos, pro-
blemas de liquidação bancá-
ria, de estabilidade do sistema 
financeiro”.

Ante à piora na percepção 
sobre as condições econômicas 
atuais, bem como em relação 
aos últimos meses, o Índice 
de Confiança do Empresário 
Industrial (ICEI) recuou 1,3 
ponto, de março a abril deste 
ano, para o patamar de 51,5 
pontos, mas acima da linha dos 
50 pontos, que separa confian-
ça de desconfiança. 

“Quando perguntados sobre 
as próprias empresas, os indus-
triais demonstram confiança, 

mas há uma maior preocupação 
quando o questionamento é so-
bre a economia atual e o cenário 
econômico futuro”, explica do 
gerente de Análise Econômica 
da CNI, Marcelo Azevedo, ao 
comentar que o recuo foi ‘mais 
intenso’ nos indicadores da eco-
nomia brasileira.

No quesito ‘Condições 
Atuais’ – que mede as condi-
ções correntes da economia bra-
sileira e da empresa – a pesquisa 
revelou declínio de 1,8 ponto, 

de 47,5 pontos em março para 
45,7 pontos em abril, o que de-
nota que a percepção negativa 
se disseminou entre os indus-
triais este mês, ante março.

De igual forma, o Índice de 
Expectativas (IE) exibiu retra-
ção, passando de 55,4 pontos 
em março para 54,4 pontos em 
abril, o qual, porém, se mantém 
acima da linha de 50 pontos, o 
que significa que o  otimismo 
dos industriais para os próximos 
meses ficou moderado.   Foram 

consultadas 1.238 empresas de 
todos os portes, entre os dias 1º 
e 5 de abril.

Consulta a empresários 
industriais, o ICEI é uma fer-
ramenta sinaliza mudanças 
de tendência da produção da 
indústria, com vistas à mon-
tagem de uma pesquisa de pe-
riodicidade mensal que coleta 
informações empregadas para 
a Sondagem Industrial e da 
Sondagem Indústria da Cons-
trução. (M.S.)
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NFL no Brasil

Final 2025

Federação quer estender premiação

Saúde

Finalíssima

BOLADA

A Federação In-

ternacional de 

Atletismo anun-

ciou que pagará 

50 mil dólares 

(R$ 250 mil) para 

cada medalhis-

ta de ouro da 

modalidade nas 

Olimpíadas de 

Paris 2024. Ao 

todo, a entidade 

distribuirá 2,4 milhões de dólares (R$ 12 milhões). Serão 

distribuídas 48 medalhas de ouro para o atletismo nas 

Olimpíadas. O atletismo é o primeiro esporte a premiar 

financeiramente os atletas que disputarão os Jogos.

O primeiro jogo da histó-

ria da NFL no Brasil foi de-

finido. No dia 6 de setem-

bro deste ano, os Green 

Bay Packers vão enfrentar 

o Philadelphia Eagles na 

NeoQuímica Arena, na 

Zona Leste de São Paulo.

Da mesma forma, a en-

tidade responsável pelo 

futebol no continente 

confirmou que a finalíssi-
ma da ‘Sula’ 2025 será na 

cidade de Santa Cruz de 

La Sierra, na Bolívia, que 

tem 400m de altitude.

O COI não premia os me-

dalhistas com dinheiro. A 

Federação quer estender 

a premiação aos meda-

lhistas de prata e bronze 

nos Jogos de Los Angeles, 
em 2028. “O mundo mu-

dou, e isso é apenas um 

reconhecimento de que 

podemos contribuir em 

todas as nossas modalida-

des. Eu quero aumentar 

a premiação se a gente 

conseguir crescer como 

esporte”, disse Sebastian 

Coe, presidente da Fe-

deração Internacional de 

Atletismo.

O narrador Silvio Luiz, de 

89 anos, está internado 

em um hospital de São 

Paulo desde o último do-

mingo (7). Ele foi hospita-

lizado depois de se sentir 

mal durante a final do 
Campeonato Paulista. 

A Conmebol anunciou 

oficialmente qual será a 
cidade-sede da finalíssi-
ma da Copa Sul-Ameri-

cana 2024. O estádio que 

receberá o jogo não foi 

definido, mas ocorrerá em 
Assunção, no Paraguai.

Reprodução

Atletas campeões serão premiados

CORREIO NO MUNDO

Lei antiga I

Diário roubado

Pouca esperança por sobreviventes

Ashley Biden

Lei antiga II

EXPLOSÃO

Os serviços de 

e m e r g ê n c i a 

italianos pro-

curavam na 

quarta quatro 

trabalhadores 

que continuam 

desaparecidos 

após uma ex-

plosão em uma 

usina hidrelé-

trica localizada em 

Bargi, no centro da Itália. O incidente deixou três mor-

tos e cinco feridos. A explosão aconteceu no subsolo 

da hidrelétrica de Bargi, administrada pela Enel Green 

Power e localizada no lago Suviana. 

A Suprema Corte do Ari-

zona, no Estados Unidos, 

confirmou nesta terça-fei-
ra (9) uma lei de 1864 que 
proíbe o aborto em quase 

todos os casos, uma deci-

são que pode ter impac-

tos profundos na saúde 

das mulheres.

Uma mulher foi conde-

nada na terça por furtar e 

vender o diário de Ashley 

Biden, filha do atual presi-
dente dos EUA, em 2020. 

Aimee Harris foi conde-

nada a um mês de prisão, 

seguidos de três anos de 

liberdade condicional.

As esperanças de encon-

trar sobreviventes, no en-

tanto, se tornam cada vez 

mais remotas, segundo o 

corpo de bombeiros local.

“A esperança dos socor-

ristas é sempre encontrar 

pessoas vivas. O cenário 

que vemos não nos faz 

acreditar muito nessa 

hipótese, mas também 

estamos habituados a mi-

lagres”, disse o porta-voz 

dos bombeiros, Luca Cari. 

Cari disse que a situação 

era muito difícil, devido à 

rápida subida da água no 

interior da usina.

Os promotores ressalta-

ram que o crime foi come-

tido contra um familiar 

de um então candidato à 

Presidência. Ashley  mora-

va na casa de um amigo 

na Flórida. Ela e deixou 

pertences para trás quan-

do se mudou.

O tribunal afirmou que, 
uma vez revogado o direi-

to constitucional federal 

ao aborto, não há lei fe-

deral ou estadual que im-

peça o Arizona de aplicar 

uma proibição quase total 

que estava inativa há dé-

cadas no estado.
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Ao menos três mortes confirmadas

Biden critica Netanyahu

Chuva afeta prova no Sena

Americano critica abordagem na guerra e pede cessar-fogo

Qualidade da água do rio poderá ser um desafio nas Olimpíadas

O presidente dos Estados 
Unidos, Joe Biden, afirmou 
nesta terça-feira (9) que o pri-
meiro-ministro de Israel, Bin-
yamin Netanyahu, comete “um 
erro” na guerra que se desenrola 
na Faixa de Gaza e fez um apelo 
a Tel Aviv por um cessar-fogo.

“O que ele está fazendo é 
um erro. Não concordo com a 
abordagem dele”, disse o ameri-
cano ao responder uma pergun-
ta sobre Bibi, como o premiê é 
chamado, à Univision, emissora 
em espanhol dos EUA. “Peço 
simplesmente que os israelenses 
cessem fogo, que permitam, nas 
próximas seis, oito semanas, o 
acesso total a todos os alimen-
tos e medicamentos que en-
tram em Gaza.”

Biden afirmou ainda que 
Arábia Saudita, Jordânia e Egi-
to estão “prontos para fazer ali-
mentos entrarem” no território 
palestino. “Não há desculpa 
para não atender às necessida-
des médicas e alimentares des-
sas pessoas. Isso precisa ser feito 

agora”, afirmou.
Washington passou a au-

mentar a pressão sobre seu alia-
do histórico do Oriente Médio 
após Israel matar sete trabalha-
dores humanitários da WCK 
(World Central Kitchen) em 
um bombardeio ação que o 
presidente americano classifi-

cou de “indignante” neste ter-
ça. Após o ataque, que Tel Aviv 
chamou de “não intencional”, 
Biden ameaçou condicionar 
seu apoio ao Estado judeu a 
medidas concretas para prote-
ger civis.

A entrevista destacou a mu-
dança na postura dos EUA em 

relação a Israel. Washington 
tradicionalmente protege Israel 
no Conselho de Segurança da 
ONU e, desde o início da guer-
ra, vetou três projetos de que 
pediam um cessar-fogo. No 
mês passado, se absteve quando 
o órgão exigiu uma trégua ime-
diata.

A prova de maratona aquá-
tica dos Jogos Olímpicos de 
Paris-2024 pode ser cancelada 
devido à possibilidade de as 
chuvas afetarem a qualidade da 
água do rio Sena, onde a com-
petição será realizada.

O presidente do Comitê 
Organizador, Tony Estanguet, 
afirmou que um plano de con-
tingência está sendo elaborado, 
podendo incluir o adiamento 
da prova para mais tarde nas 
Olimpíadas.

“Nós sabíamos que seria 
um desafio. Há uma decisão 
final em que não poderemos 
nadar [se a federação decidir 
assim]. Faz parte das regras da 
Federação Internacional. É o 
que queremos evitar, claro”, re-
conheceu Estanguet no Sport 
Accord.

Uma diretriz europeia de 
2006 e as federações de natação 
e triatlo estabelecem os limites 
máximos de qualidade da água 
e concentração de duas bacté-
rias indicativas de contamina-

ção fecal para permitir o desen-
rolar das provas.

A ONG Surfrider Founda-
tion alertou para o estado das 
águas do rio Sena, com base 
em amostragens do líquido du-
rante seis meses de coleta, mos-

trando que treze das 14 medi-
ções realizadas ficaram “acima 
ou muito acima” dos limiares 
recomendados para banhos.

As análises realizadas pela 
Surfrider, em colaboração com 
o laboratório Eau de Paris e 

Analy-Co, mostram concentra-
ções acima das aceitáveis. Sen-
do de E. coli superiores a 1.000 
UFC/100 ml e de enterococos, 
500 UFC/100 ml. O rio Sena 
deve sediar as provas de triatlo 
e de maratona aquática.
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Relação entre os líderes aliados se complicou com a guerra

Os Jogos Olímpicos de Paris acontecem entre 26 de julho e 11 de agosto deste ano

oposição leva eleição 
legislativa sul-coreana

Xi Jinping encontra 
ex-presidente taiwnês

A oposição da Coreia do Sul 
venceu as eleições legislativas, 
realizadas na quarta e aumen-
tou seu número de deputados, 
segundo as pesquisas de boca 
de urna. O cenário cai como 
uma bomba para o presidente 
do país asiático, o conservador 
Yoon Suk-yeol.

O Partido Democrático 
(PD), principal legenda de opo-
sição, e seus aliados conquista-
riam entre 184 e 197 cadeiras de 
um total de 300 na unicameral 
Assembleia Nacional, contra 

156 atualmente. O Partido Po-
der Popular, de Yoon, e um gru-
po aliado conquistariam de 85 a 
99 cadeiras, abaixo das 114 na 
legislatura em fim de mandato.

Ainda segundo a pesqui-
sa, o partido Reconstruindo a 
Coreia, fundado recentemente 
e liderado pelo ex-ministro da 
Justiça Cho Kuk, conseguiria 
entre 12 e 14 cadeiras. Esse 
grupo poderia estabelecer uma 
aliança com o PD, o que daria à 
oposição a maioria absoluta de 
mais de 200 cadeiras.

O líder chinês, Xi Jinping, 
e o ex-presidente taiwanês Ma 
Ying-jeou se encontraram nes-
ta quarta-feira (10) em Pequim, 
num momento de tensão na re-
lação entre a China e a ilha con-
siderada uma província rebelde. 
Vídeos de Xi e Ma se cumpri-
mentando sorridentes e conver-
sando, antes e ao se sentarem 
para o encontro no Grande Sa-
lão do Povo, se espalharam pe-
las plataformas de mídia social 
na China e em Taiwan.

A agência de notícias Xi-

nhua e a rede CCTV, ambas 
ligadas a Pequim, desta vez no-
ticiaram com rapidez. Também 
os jornais de Taipé, capital de 
Taiwan.

“As pessoas dos dois lados 
do Estreito de Taiwan são todas 
chinesas”, falou Xi a Ma, segun-
do a Xinhua. “Não existem nós 
que não possam ser desatados, 
não há questões que não pos-
sam ser discutidas e nenhuma 
força que possa nos separar.”

Por: Nelson de Sá 
(Folhapress)

por Ivan Finotti (Folhapress)

A advogada de Daniel Alves 
no caso de estupro na Espanha, 
Inés Guardiola, informou nes-
ta quarta (10) que o ex-jogador 
devolveu à família de Neymar 
os EUR 150 mil (R$ 817 mil) 
emprestados há alguns meses. O 
dinheiro foi usado para atenuar 
a pena de Alves, condenado em 
fevereiro a quatro anos e meio de 
prisão pelo estupro de uma jovem 
em uma boate em Barcelona em 

30 de dezembro de 2022.
A defesa depositou o valor 

como forma de “atenuante de 
reparação de dano causado”, 
que foi destinado à vítima após 
a condenação. Com isso, sua 
pena pôde ser reduzida até a 
metade -não está claro quanto 
o atenuante efetivamente redu-
ziu seu tempo de prisão.

A informação foi passada à 
Folha de S.Paulo pela equipe de 
Alves. Segundo a advogada, “Dani 
Alves devolveu os EUR 150 mil a 

Neymar há uma semana”. Alves 
havia pedido ajuda ao amigo por 
estar com seus bens no Brasil blo-
queados devido a um processo 
aberto por sua ex-mulher.

O ex-jogador foi solto, em li-
berdade provisória, no dia 25 de 
março, e deverá ser mantido nessa 
condição até que a sentença final 
seja promulgada.

Ontem (10), a Justiça de 
Barcelona negou recurso da 
promotoria e da advogada da 
vítima para que Alves voltasse 

à prisão antes da sentença final. 
Segundo os juízes, a entrega 
dos passaportes, o compromis-
so de comparecer a audiências 
semanalmente em Barcelona e 
a garantia da fiança de EUR 1 
milhão (R$ 5,4 milhões) são 
suficientes para dirimir o risco 
de fuga.

Os juízes aproveitaram para se 
defender das críticas feitas pela ad-
vogada da vítima sobre a “indigna-
ção” de ver Alves solto provisoria-
mente e “mediante pagamento”. 

Daniel devolveu r$ 817 mil a Neymar
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Retomada de obras de Angra 3 é 
crucial para o país, diz deputado

Conclusão da usina gira em torno de R$ 20 bi e valor para desativá-la atinge a casa dos R$ 15 bi

por sônia paes

O deputado federal Julio Lopes (PP-
-RJ), presidente da Frente Parlamen-
tar Nuclear, defende que a retomada 
das obras da usina nuclear Angra 3 é 
inevitável para o desenvolvimento do 
país. Na opinião dele, seria um con-
trassenso econômico não concluir a 
obra. Motivo: a conclusão da usina 
gira em torno de R$ 20 bilhões, en-
quanto o investimento para desativá-
-la atinge a casa dos R$ 15 bilhões. O 
deputado afirma ainda que a parceria 
entre Brasil e França seria crucial para 
a obra, mas, no entanto, não há impe-
ditivo para que o Brasil toque a obra. 
A saída para isso seria colocar em prá-
tica o programa Renuclear, no âmbito 
federal e estadual. Nesse caso, a União 
abriria mão de impostos, assim como 
o Estado do Rio de Janeiro.  “A União 
federal abre mão de receber 5 bilhões 
que ela mesmo teria que pagar. Então 
é algo fácil de entender nesse contex-
to da obra de Angra 3. São quase 5 
bilhões são de impostos federais que 
União iria cobrar dela mesmo. Porque 
quem financia a obra é ela e quem re-
colheria o imposto é a própria União”,  
explica o deputado, que fala ainda so-
bre a expectativa em torno da visita 
do presidente da França, Emmanuel 
Macron ao Brasil, em março, quan-
do foram celebrados acordos entre 
os países. Ele afirma que, na verdade, 
houve um avanço e o Brasil mostrou 
que está disposto a manter a parceria 
com a França. 

CORREIO DA MANHÃ - Uma 
das expectativas com relação a visita 
do presidente da França, Emmanuel 
Macron, no Brasil era justamente 
discutir os termos do empréstimo 
de 3 bilhões de euros da França para 
desenvolver as usinas de Angra 1 e 
Angra 3. O crédito iria remunerar 
as empresas francesas que traba-
lham com a Eletronuclear. A assina-
tura do acordo não aconteceu. Qual 
a posição do senhor, presidente da 
Frente Parlamentar Mista de Tec-
nologia e Energia Nuclear, sobre o 
assunto?

JÚLIO LOPES - Na realidade, 
não necessariamente, esse crédito pre-
cisa de um acordo entre os presiden-
tes da República para acontecer. Isso 
é uma coisa usual do mundo inteiro. 
No caso, o banco que executa as ações 
de fomento na França é o ABI fran-
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Julio Lopes diz que obras da usina nuclear são viáveis e devem ser agilizadas pelo país

Com patrocínio da Eletronuclear, 
a Associação Brasileira para o Desen-
volvimento de Atividades Nucleares 
(Abdan) realizou o Nuclear Summit 
2024, nos dias 8 e 9 de abril, na sede 
do Sebrae, no Centro do Rio. O evento 
contou com diversos paineis e palestras 
de executivos e especialistas, que de-
bateram o atual momento do setor e 
novas formas para expandir a atividade 
nuclear no país.

O diretor geral da International 
Atomic Energy Agency (IAEA), Ra-
fael Mariano Grossi, fez um discurso 
de abertura, onde destacou o papel 
fundamental da energia nuclear para 
uma economia de baixo carbono.

O presidente da Eletronuclear, 
Raul Lycurgo, palestrou no primeiro 
dia do evento e defendeu que, como 
nosso país é referência na produção de 
energia sustentável, a energia nuclear 
não pode ser colocada de lado, pois é 
limpa e essencial para a transição ener-
gética. “A nossa matriz elétrica é sem 
dúvidas a mais limpa do mundo e foi 
feita com esforço de cada um dos brasi-
leiros. O mundo quer chegar em 2050 
como o Brasil está hoje. Não dá para 
pensar em transição energética sem a 
energia nuclear”, disse Lycurgo.

Outro destaque da fala do presiden-

te foi sobre o fato de inexistir a figura 
de um monopólio estatal constitucio-
nal sobre a atividade de geração elétrica 
a partir de fonte nuclear. “O Congresso 
Nacional pode, através de lei ordinária, 
regulamentar a participação da inicia-
tiva privada neste setor, preservando o 
orçamento da União para os grandes 

desafios sociais que temos no país”, 
complementou. 

O presidente da Empresa Bra-
sileira de Participações em Energia 
Nuclear e Binacional (ENBPar), Luis 
Fernando Paroli, fez um discurso em 
prol da união do setor e valorizou a 
importância do encontro para ace-

lerar os projetos. “Nós te-
mos aqui todos os órgãos 
e agentes importantes para 
destravar essa indústria. 
Nós somos os responsáveis, 
então vamos construir e 
fazer. Temos que desmisti-
ficar o setor”, disse Paroli, 
pedindo uma comunicação 
mais clara com a sociedade 
para demonstrar os benefí-
cios da energia nuclear.

Entre os principais pon-
tos abordados no evento, 
ganhou destaque o poten-
cial do Brasil em se tornar 
um dos grandes exportado-
res de urânio do mundo, em 
um mercado que demonstra 
alto potencial de crescimen-
to nos próximos anos.

Eletronuclear,  
Abdan e Sebrae

No primeiro dia de evento foi rea-
lizada a cerimônia de encerramento 
do projeto Encadeamento Produtivo, 
realizado em conjunto pela Eletronu-
clear, Sebrae e Abdan, que busca o de-
senvolvimento e aproximação entre as 
pequenas, médias e grandes empresas 
do setor nuclear.

Como resultado, após 268 horas de 
consultoria e 146 horas de instrutoria, 
o projeto gerou impactos positivos nas 
empresas participantes, que tiveram 
um aumento médio de 14% na produ-
tividade, 10% no faturamento e 30% 
no quadro de funcionários, além de 
gerar novos negócios e interação entre 
os empresários locais do setor nuclear.

Mais sobre o Nuclear 
Summit

Em dois dias, o Nuclear Summit 
debateu as tendências, o futuro e a 
importância do setor nuclear na eco-
nomia brasileira, bem como o papel 
de protagonismo na busca por uma ge-
ração de energia mais sustentável e na 
descarbonização.

Estiveram presentes autoridades 
ligadas ao setor, como o secretário do 
Ministério da Ciência, Tecnologia e 
Inovação, Inácio Arruda, além dos 
deputados federais Julio Lopes (PP-
-RJ) e Reimont (PT-RJ), presidente 
e coordenador, respectivamente, da 
Frente Parlamentar Mista da Tecnolo-
gia e Atividades Nucleares (FPN), bem 
como representantes das principais 
empresas internacionais que atuam no 
país como Rosatom, Holtec, Framato-
me Westinghouse, entre outras.

presidente da Eletronuclear defende marco regulatório
Divulgação/Eletronuclear
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Nuclear Summit reuniu políticos e especialistas do setor nuclear no Rio de Janeiro

Complexo nuclear de usinas em Angra dos Reis, que fica na região da Costa Verde no Rio de Janeiro

ENTREVISTA / JÚLIO LOPES /PRESIDENTE DA FRENTE PARLAMENTAR NUCLEAR

Então é 

algo fácil de 

entender 

nesse 

contexto 

da obra de 

Angra 3. 

São quase 5 

bilhões são 

de impostos 

federais que 

União iria 

cobrar dela 

mesmo” 

Julio lopes

cês. Esse banco a qualquer momento 
está disposto a fazer o crédito para as 
empresas francesas que operaram na 
Eletronuclear, mais especificamente 
na obra de Angra 3. Então, não é que 
tenha sido uma perda efetiva. Era ape-
nas um momento em que iria celebrar 
algo que pode ser feito a qualquer mo-
mento, posteriormente. Na realidade 
hoje isso só não pode ser feito porque 
a obra está momentaneamente inter-
rompida por uma série de questões de 

gestão interna do no novo presidente 
Raul Lycurgo na Eletronuclear. Mais 
superado esse momento, o ABI tem 
todo o interesse de retomar as con-
dições de financiamento para as suas 
empresas. 

CORREIO DA MANHÃ- O 
acordo entre os países no que diz 
respeito a energia nuclear está avan-
çando? Em que fase estaria as nego-
ciações?

JULIO LOPES - Na realidade 
nós fizemos um avanço. Não é que 
sem constar no acordo entre os dois 
presidentes, isso não pudesse ser fei-
to posteriormente. Mas seria muito 
ruim que o presidente Macron, uma 
das maiores lideranças do mundo, 
empenhadas na retomada da área nu-
clear, e o Brasil, um país que tem uma 
tecnologia nuclear muito importan-
te, que tem duas usinas em funciona-
mento, com 2% de sua matriz, que, 

apesar de ser pouca coisa, não é tão 
pequena em função do tamanho do 
Brasil na área nuclear, não fizesse 
menção a área nuclear nesse acor-
do. Então foi um sucesso a inclusão. 
Mostra a intenção de avançar junto 
com a França nessa área. 

CORREIO DA MANHÃ - Exis-
te a possibilidade de a França decli-
nar do acordo? Se positivo, qual se-
ria o outro plano para Angra 3?

JULIO LOPES - O Brasil pode, 
inclusive, acabar Angra 3 sem a 
França. Na realidade, a França é de-
tentora de uma parte da tecnologia 
e algumas empresas francesas são 
contratantes importantes e o me-
lhor para a obra, e para todos, é que 
as empresas francesas que já estão 
contratadas continuem o desenvol-
vimento do contrato e que nós con-
tinuemos a usar as empresas para 
melhor desempenho da obra. Mas 
não tem impedimento nenhum, mas 
gostamos da tecnologia e metodolo-
gia francesa. Faz todo sentido conti-
nuar nessa trajetória. Não se desfez 
acordo, pelo contrário: reafirmou o 
interesse de o Brasil continuar e isso 
envolve tecnologia de Angra 3, uni-
versidades, Marina e o Ministério da 
Defesa. 

CORREIO DA MANHÃ - O 
deputado acredita na viabilidade 
de retomada das obras de Angra 3 
mesmo com as dificuldades de in-
vestimentos tão altos?

JULIO LOPES - Não e tão di-
fícil. Pelo Renuclear do Estado do 
Rio que abriria mão de uma parte do 
ICMS das obras e também o Renu-
clear federal que nós tratamos disso 
com o próprio ministro da Fazenda 
Fernando Haddad. A União federal 
abre mão de receber 5 bilhões que ela 
mesmo teria que pagar. Então é algo 
fácil de entender nesse contexto da 
obra de Angra 3. São quase 5 bilhões 
são de impostos federais que União 
iria cobrar dela mesmo. Porque quem 
financia a obra é ela e quem recolhe-
ria o imposto é a própria União. En-
tão não faz sentido a cobrança desse 
pagamento. O que nós queremos é 
tirar esse valor da obra. E quando nós 
tiramos o custo o valor da tarifa da 
energia volta ao patamar dos 400 dó-
lares, que é o internacional, e que dá 
viabilidade perfeita a Angra 3. 
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Cultura inicia pagamento de 
projetos na Paulo Gustavo

Primeira dama de Campos 
vai se filiar ao PL

CORREIO FLUMINENSE

Ação solidária Pacientes

Expo

Oitivas

Homenagem

Autismo

A Secretaria de Turismo 

e Cultura da Prefeitura 

de São Gonçalo iniciou 

o pagamento dos proje-

tos contemplados da Lei 

Paulo Gustavo. Dentre os 

beneficiados que já rece-

beram os recursos, estão 

o Festival Literário de São 
Gonçalo e a Festa do Tra-

balhador de São Gonçalo, 

que será realizada no dia 1º 

de maio. A Lei Paulo Gusta-

vo em São Gonçalo opera-

cionalizou cerca de R$ 7,5 
milhões e, após o processo 

de seleção e recursos ava-

liados, selecionou mais de 

300 projetos em seis edi-

tais: Na Tela Gonçalense, 

Cine SG, SG Audiovisual, 

Arte e Cultura, Prêmios 

Ativos Culturais e Todas as 

Artes Gonçalenses.

Acontece hoje (11), o Encon-

tro Regional do Partido Li-
beral (PL) Mulher da região 

Norte Fluminense, a partir 

das 19h, no Hotel Promena-

de Soho, em Campos. Na 

ocasião, a primeira dama 

do município, Tassiana Oli-

veira, irá oficializar sua filia-

ção ao partido. Mulheres de 

toda a região e que são des-

taques na prestação de ser-
viços, no desenvolvimento 

de trabalhos sociais e hu-

manitários, participarão do 

ato político. Para Tassiana, 

a filiação vai ser um reforço 
na promoção dos diretos 

das mulheres. “O PL Mulher 

oferece uma plataforma 

para participar mais ativa-

mente na promoção dos 

direitos das mulheres, onde 

poderei contribuir para a 

formulação de políticas vol-

tadas para a igualdade de 

gênero e participar de ativi-

dades que visam empode-

rar as mulheres na política e 

na sociedade’’, declarou. 

Ontem (10), Tassiana Oli-

veira visitou a Associação 

Irmãos da Solidariedade, 

no Jardim Carioca, que 
assiste mais de 100 porta-

dores do vírus HIV. Após 

percorrer as instalações 

da casa e cumprimentar 

pacientes e funcionários, 
Tassiana entregou bom-

bons a cada um deles. 

Na casa, que vai comple-

tar 36 anos de fundação 

em julho deste ano, re-

sidem 40 pacientes que 
recebem acompanha-

mento de uma equipe 
multidisciplinar, forma-

da por médico, fisiotera-

peuta, psicanalista, assis-

tente social, entre outros 

profissionais. 

Completando 20 anos em 

2024, a Expo Maricá, feira 
voltada para o mercado 

de negócios, inovação e 

tecnologia, acontece en-

tre os dias 11 e 14 de abril, 

no Esporte Clube Maricá. 
O objetivo do evento é 

impulsionar a economia e 

fortalecer a comunidade 

empresarial.

Em um processo de escuta, 

a secretaria realizou oitivas 
com mais de 1.200 agentes, 

artistas, produtores e faze-

dores de cultura gonçalen-

ses. Atendeu por meio de 

mentorias e oficinas mais 
de 300 agentes, prestando 

atendimento ininterrupto 

presencial na secretaria du-

rante as inscrições.

No aniversário da cida-

de, a Fundação Rio das 
Ostras de Cultura pro-

moverá o show “Ao Ma-

estro com Carinho 2”, na 

Concha Acústica do mu-

nicípio. O show é uma 
homenagem ao pianis-

ta, arranjador e maestro 

Maurício Libardi Jr, fale-

cido em março de 2024.

Neste sábado (13/04), será 
realizada a caminhada 
em conscientização ao 
Dia Mundial do Autismo, 

celebrado no último dia 

2 de abril, em Itaboraí. A 

ação, que terá início às 9h, 
será promovida por inicia-

tiva da Clínica Escola do 

Autista, com apoio das se-

cretarias municipais

Divulgação

Reprodução

Mais de 300 propostas foram selecionadas em seis editais

PL Mulher realiza encontro regional em Campos

Agricultura começa 
em bovinos estudo 
soroepidemiológico 

Em cumprimento das me-
tas e atividades estabelecidas 
pelo Plano Estratégico do Pro-
grama Nacional de Vigilância 
para a Febre Aftosa (PE-PNE-
FA), a Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária, Pesca e 
Abastecimento, por meio do  
Serviço Veterinário Oficial do 
estado do RJ, deu início ao 
estudo soroepidemiológico 
em bovinos, com objetivo de 
garantir que não há a presença 
do vírus da febre aftosa no ter-
ritório fluminense. 

A Superintendência de De-
fesa Agropecuária vem avan-
çando o trabalho rumo ao re-

conhecimento internacional 
de livre de Febre Aftosa sem 
vacinação, com a certificação 
da Organização Mundial de 
Saúde Animal. Para o secretário 
de Agricultura, Dr.Flávio Fer-
reira, todo esse levantamento é 
necessário para deixar o estado 
do RJ cada vez mais perto da 
certificação. 

“Os médicos veterinários 
e técnicos da Defesa Agrope-
cuária da pasta, estão atuando 
na coleta de soro sanguíneo 
de bovinos em 9 municípios: 
Carapebus, Silva Jardim, Ital-
va, Itaperuna, São José de Ubá, 
Itaboraí, São Francisco de Ita-

bapoana, Queimados e Car-
mo”, destaca o secretário. 

As atividades consistem em 
uma primeira visita realizada 
pelos técnicos à propriedade 
sorteada ou selecionada pelo 
Ministério da Agricultura e Pe-
cuária para orientações e agen-
damento do início do inquérito 
que ocorre com a coleta do soro 
sanguíneo de bovinos com ida-
de de 6-24 meses. 

As propriedades receberão 
acompanhamento técnico até 
a conclusão do estudo. Ainda 
no mês de abril, o material será 
enviado ao Laboratório Federal 
de Defesa Agropecuária no Rio 

Objetivo é garantir que não existe presença do 
vírus da febre aftosa em território fluminense

Divulgação

Estado segue com o Plano Estratégico do Programa de Vigilância para a Febre Aftosa

Justiça ajudará força-
tarefa do tolueno

Produção industrial 
cresce 10,2% 

A força-tarefa montada pelo 
Governo do RJ para solucionar 
os danos causados pela contami-
nação de tolueno que paralisou 
o sistema Imunana-Laranjal de 
abastecimento de água ganhou 
reforço do Ministério Público 
do Estado. O órgão de controle 
passa a acompanhar as ações e as 
investigações por meio do Grupo 
de Apoio Técnico Especializado 
(GATE). A força-tarefa foi criada 
por determinação do governa-
dor Cláudio Castro e conta com 
representantes das secretarias de 
Estado do Ambiente, de Polícia 
Civil e de Polícia Militar, além do 
Instituto Estadual do Ambiente 
(Inea) e da Cedae.

 - O trabalho integrado com 
o MPRJ é um passo importante 
que soma à força-tarefa um qua-
lificador. Essa parceria agiliza as 
respostas à população fluminense. 
Nossas equipes estão empenhadas 
na identificação dos responsáveis, 
que serão punidos exemplarmen-
te. A conversa com os promotores 
foi muito positiva e essa integra-
ção dos trabalhos é um auxilio 
muito bem-vindo – destaca o se-
cretário de Estado do Ambiente e 
Sustentabilidade, Bernardo Rossi.

A reunião de integração do 
MP com a força-tarefa contou 
com a presença de Rossi, do presi-

dente do Inea, Renato Bussiere, e 
do presidente da Cedae, Aguinal-
do Ballon. A contaminação por 
tolueno foi identificada na última 
quarta-feira, dia 3 de abril, suspen-
dendo as operações da Estação 
de Tratamento de Água (ETA) 
do Sistema Imunana-Laranjal, 
que só foi retomada às 22h42 de 
sexta-feira. Equipes do Inea já co-
letaram mais de 170 amostras de 
água, em mais de 50 pontos dos 
terrenos às margens do Rio Gua-
piaçu, onde foi identificado o der-
ramamento do contaminante.

A investigação policial foi ini-
ciada imediatamente após a con-
firmação da contaminação, em 
inquérito aberto pela Delegacia 
de Proteção ao Meio Ambiente 
(DPMA). Até o momento, oito 
representantes de 16 empresas 
que funcionam na região e que 
podem ter utilizado tolueno em 
suas atividades foram ouvidos pe-
los investigadores, que também 
cumpriram mandados de busca 
nas sedes dessas firmas.

A manutenção do abasteci-
mento de água para a população 
de Niterói, São Gonçalo, parte de 
Maricá, Itaboraí e da Ilha de Pa-
quetá segue como a prioridade do 
Governo do Estado, que também 
trabalha intensamente para redu-
zir a quantidade de poluente.

A produção industrial do 
Estado do Rio cresceu 10,2% 
em fevereiro, na comparação 
com o mesmo mês do ano pas-
sado, exercendo uma das prin-
cipais influências positivas no 
resultado nacional, que foi de 
5% na comparação com feverei-
ro de 2023. O dado foi divulga-
do nesta terça-feira (9/4) pelo 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).

-  A cada mês, recebemos es-
ses dados que refletem as ações 
que a nossa gestão vem reali-
zando para que o Rio de Janeiro 
continue avançando, seja na ge-
ração de emprego e renda, seja 
na captação de turistas ou seja 
no desenvolvimento da nossa 
economia, com o fortalecimen-
to da nossa indústria. Vamos 
seguir trabalhando pelo cresci-
mento do nosso estado - diz o 
governador Cláudio Castro.

De acordo com o IBGE, 
na passagem do mês de janeiro 
para fevereiro, o crescimento da 

produção industrial fluminense 
foi de 2%. Nos dois primeiros 
meses do ano, a indústria do 
Rio de Janeiro acumula cresci-
mento de 8,7% e, nos últimos 
12 meses, de 5,3%.

O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços, Vinicius 
Farah, observa que o Estado do 
Rio iniciou o ano com indica-
dores positivos e acima da mé-
dia nacional.

-  Este é o segundo resultado 
positivo no ano. Em janeiro, a 
produção industrial fluminense 
cresceu 7,1%. Esse cenário po-
sitivo deve melhorar considera-
velmente neste ano, quando se-
rão investidos R$ 400 milhões 
pelo Governo do Estado para 
a criação de 24 novos distritos 
industriais em território flumi-
nense, e revitalização de 10 uni-
dades já existentes. A iniciativa 
faz parte da estratégia de rein-
dustrialização do Rio de Janei-
ro – disse o secretário.

Léo Ripamonti

 MPRJ vai acompanhar e colaborar com as investigações

Eleição para Conselho 
de turismo em iguaba

O Conselho Municipal 
de Turismo (COMTUR) 
abriu o edital de chamamen-
to público para inscrição de 
conselheiros e eleitores para a 
eleição de conselheiros repre-
sentantes da iniciativa privada 
e sociedade civil para o biênio 
2024-2026. O edital está dis-
ponível no site oficial da Pre-
feitura de Iguaba Grande. 

As inscrições para partici-
par são de forma on-line, do 
dia 5 até o dia 14 de abril para 
os conselheiros. A eleição será 
realizada no dia 18 de abril, das 
14h às 15h, na Secretaria Mu-
nicipal de Turismo, situada na 
Rodovia Amaral Peixoto km 
106. Nº 4137, Cidade Nova.

O Conselho tem como ob-
jetivo desenvolver e incentivar 
o turismo, implementando po-
líticas em parceria do setor pri-
vado e público. De acordo com 
a lei, o conselho será composto 
por membros que integram a 
cadeia produtiva do turismo e 
no seu fomento, onde estejam 
ligados diretamente ao turis-
mo, onde 1/3 dos membros são 
representantes do Poder Públi-
co, 1/3 dos membros represen-
tantes da sociedade civil e 1/3 
dos membros representantes 
da iniciativa privada, devendo 
ser composto por no mínimo 
09 e no máximo 15 membros 
titulares com seus respectivos 
suplentes. 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

Grande do Sul - LFDA/RS.

Estratégia
A ação é parte de uma estra-

tégica do governo, que já come-
çou o processo de vacinação do 
gado no estado. A campanha 
de vacinação, que estava previs-
ta para maio, foi adiantada para 
o início do mês de abril e teve 
início no último dia 2.

“Com a antecipação da 
campanha de vacinação contra 
a Aftosa, do mês de maio para 
abril, todos os pecuaristas pre-
cisam estar atentos e ativos du-
rante todo o processo, desde a 
vacinação até a declaração. Esse 
é um momento de muita aten-
ção e parceria para conseguir-
mos alcançar o nosso objetivo”, 
explicou o secretário Flávio 
Ferreira.

O que é Febre Aftosa?
A Febre Aftosa é uma 

doença animal altamente con-
tagiosa, causada por vírus, que 
acomete as espécies de ani-
mais biungulados, entre ou-
tros, os animais de produção: 
bovinos, bubalinos, suínos, 
caprinos e ovinos.

É considerada a principal 
doença animal de impacto eco-
nômico, devido às perdas pro-
dutivas que acarreta nos reba-
nhos acometidos, assim como 
às restrições sanitárias que afeta 
à comercialização intramunici-
pal, intermunicipal, interesta-
dual e internacional de animais, 
seus produtos e subprodutos.

Vacinação obrigatória
A vacinação é obrigatória. 

O produtor que não imunizar 
e declarar a vacinação do seu 
rebanho pode ser multado e 
ter a propriedade interditada. 
O registro deverá ser entregue 
em até 5 dias após a imunização 
para um dos Núcleos ou Postos 
de Defesa Agropecuária.
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CORREIO CARIOCA

Rio recebe em abril 
peça sobre o Alzheimer

Guarda Municipal fiscaliza 
praia da Barra da Tijuca

Prefeitura no Prêmio Social Media Gov 

Um dos textos vencedo-

res do I Concurso de Dra-

maturgia Flávio Migliac-

cio em 2020, a peça ‘Aos 

sábados’, de Adyr de Pau-

la, no Teatro Fashion Mall. 

O autor se inspirou na 

história de sua mãe, uma 

mulher batalhadora que 

criou quatro filhos com 
seu trabalho de costurei-

ra e aos 60 anos foi diag-

nosticada com Alzheimer. 

Segundo ele, “a criação da 

peça, uma obra de ficção 
baseada em alguns fatos 

reais, foi um processo te-

rapêutico, uma forma de 

celebrar o amor e fazer 

uma justa homenagem”. 

A nova temporada fica 
em cartaz até 28 de abril, 

sempre aos sábados e do-

mingos, às 19h.

A peça ‘Aos sábados’ 

conta a história de Jandira 

e suas duas filhas, Regina 
e Malu, ao longo de três 

décadas. A peça é dividi-

da em três atos e mostra 

o amor entre as persona-

gens que vivem alegrias 

e dores, e os altos e bai-

xos da relação familiar. Os 

encontros divertidos que 

elas têm todos os sábados 

passam a ter novos tons 

quando o Alzheimer aco-

mete Jandira. Mas com 

ternura, esperança e im-

provável otimismo, essas 

mulheres juntas enfren-

tam a doença de maneira 

surpreendente.

O Alzheimer e sua 

marca na história familiar 

são tratados com leveza 

e sensibilidade, mostran-

do que com amor e co-

ragem, as adversidades 

podem ser enfrentadas 

e que acolher é a melhor 

forma de suportar a au-

sência de consciência do 

parente que está doente.

Com direção de Danilo 

Salomão, a peça tem no 

elenco as atrizes Nedira 

Campos, Nina da Costa 

Reis e Mariana Consoli, e 
participação de Sophia 

Fried e Pedro Baião.

Equipes do Subgrupa-

mento de Operações de 

Praia da Guarda Municipal 

do Rio e da Subprefeitura 
da Barra da Tijuca atua-

ram em conjunto, na re-

moção de uma estrutura 

irregular que estava sen-

do construída na Av. Lúcio 

Costa, na altura do Posto 3 

da Barra. 

“Não podemos acei-

tar esse tipo de interven-

ção em áreas públicas. A 

Subprefeitura e a Guarda 

Municipal atuaram pron-

tamente assim que foram 

informadas sobre a cons-

trução dessa rampa de 

concreto na área da restin-

ga”, destacou o subprefei-

to da Barra, Raphael Lima.
Quando as equipes 

chegaram ao local, cons-

tataram a construção de 

uma rampa de alvenaria, 

próximo a um quiosque, 

junto à vegetação, o que 

é proibido pela legislação, 

por se tratar de uma área 

de proteção ambiental. A 

obra estava sendo reali-

zada por um barraqueiro 

que atua na região, já no-

tificado pela Secretaria de 
Ordem Pública.

A Prefeitura do Rio está 
entre as instituições fina-

listas na segunda edição 

do Prêmio Social Me-

dia Gov, que contempla 

ações de marketing di-

gital promovidas por di-

ferentes órgãos das três 

esferas do poder público. 

Pelo segundo ano conse-

cutivo, o Município, por 

meio de sua Comunica-

ção Institucional, está 

concorrendo ao troféu na 

categoria Atitude. Foram 

selecionadas instituições 

que subiram o tom e fo-

ram enfáticas na defesa 

e promoção de causas 

de interesse público. O 

vencedor será anunciado 

em 25 de abril, na 13ª edi-

ção do Redes Wegov, em 
Santa Catarina.

 Raphael Boccanera

Divulgação

Dia 28 terá sessão com audiodescrição

Agentes removem estrutura irregular em área ambiental

Governo divulga resultado 
da licitação do Maracanã
Consórcios Fla-Flu e Vasco/ WTorre se classificam para a 3ª fase

O Governo do Rio divul-
gou o resultado da segunda 
fase da licitação do Maracanã. 
O consórcio formado por Fla-
mengo e Fluminense obteve 
117 pontos, enquanto o forma-
do por Vasco e WTorre ficou 
com 81 pontos e o da Arena 
360, que tem a equipe do está-
dio Mané Garrincha, ficou com 
54 pontos, não se classificando 
para a terceira fase do processo, 
já definida pela Comissão Espe-
cial de Licitação da Secretaria 
de Estado da Casa Civil, 30 de 
abril, quando será feita a aber-
tura dos envelopes de proposta 
financeira, fase que vai definir o 
vencedor da licitação.

“O processo de licitação 
segue dentro da mais absoluta 
legalidade e dentro do crono-
grama traçado. O edital prevê 
que o Maracanã tenha a melhor 
gestão e se mantenha como um 
importante ícone do esporte e 
do turismo do país”, disse o se-
cretário da Casa Civil, Nicola 
Miccione.

A concorrência foi prepara-
da com base no critério técnica 
e preço. O contrato, gerido pela 
Secretaria de Estado da Casa 
Civil, inclui a gestão do Estádio 
Maracanã e o Maracanãzinho. 
A secretaria será responsável 
pela fiscalização da execução 
dos serviços previstos.

De acordo com o edital, es-
tão previstas para o Maracanã 
obras de recuperação dos siste-
mas de água, escadas rolantes, 
elevadores, ar-condicionado e 
exaustão, modernização e ade-
quação dos sistemas eletrôni-
cos e revitalização do Museu 
do Futebol, entre outras inter-
venções. Já para o Maracanã-
zinho serão realizados reparos 

da cobertura do ginásio, novo 
sistema audiovisual e acústico, 
requalificação das áreas de hos-
pitalidade, iluminação e acessi-
bilidade.

Critérios e pontuação
Para tentar conseguir uma 

maior pontuação, o Vasco ha-
via firmado um acordo com a 
WTorre para mandar alguns jo-
gos do Santos, que também tem 
a empresa como a responsável 
pela nova Vila Belmiro, no Ma-
racanã. Porém, a equipe de lici-
tação não aceitou os jogos. 

“O Licitante apresenta do-
cumentos comprobatórios de 
que é detentor, em consórcio, 
de 34 datas do C.R. Vasco da 
Gama, pertencentes a Compe-
tições listadas no Item 12.4 (I) 
do Edital. 

No que se refere as datas per-
tencentes aos Clubes Santos FC 
e Brusque FC, forçoso reconhe-
cer que as mesmas não se pres-
tam a cumprir a exigência edi-
talícia, uma vez que se tratam de 
Entidades de prática de futebol 
sediadas em outros Estados da 
Federação e tal condição impõe 
aplicação das restrições prescri-
tas em regulamentos próprios 
da Confederação Brasileira de 
Futebol, notadamente o RGC 
(art. 14 e 23), que textualmente 
reconhece como excepcional a 
transferência de uma partida de 
futebol, tanto de campo de jogo 
como da União Federativa à que 
o Clube está federativamente 
vinculado. 

No caso presente, mesmo 
em condições excepcionais, 
tais datas ofertadas necessita-

vam para tanto, ter o Maracanã 
como sede, de autorização ex-
pressa da CBF e das respecti-
vas Federações mentoras dos 
Clubes respectivos, a saber Fe-
deração Paulista e Federação 
Catarinense. 

Posto isto, as datas, embora 
ofertadas, não podem ser livre-
mente dispostas pelos Clubes e 
eventual contabilização estaria 
ferindo flagrantemente o pre-
ceito do Edital, no qual relem-
bre-se, as datas servem para ga-
rantir a prioridade do Estádio 
como palco de futebol”.

Olhando para o calendário 
2024, a proposta de Flamengo 
e Fluminense calculou 77 man-
dos possíveis — 38 do Fla e 39 
do Flu, considerando a Recopa 
2024. A dupla, neste caso, bate-
ria a pontuação máxima.

Governo do Rio

Consórcio da Arena 360, que gerencia o Mané Garrincha, foi desclassificada 

Sesc faz encontros literários
Projeto Arte da Palavra terá debates, oficinas e apresentações

Unidades do Sesc RJ vão 
receber, de 10 de abril a 16 de 
maio, o projeto Arte da Pala-
vra, o maior circuito literário 
do país, organizado pela Rede 
Sesc de Literatura, com autores 
de todas as regiões brasileiras. 
A iniciativa promove a literatu-
ra contemporânea e a cadeia do 
livro através de debates, oficinas 
e apresentações literárias, apro-
ximando leitores fluminenses 
de escritores que vêm despon-
tando na arte da escrita. A en-
trada é gratuita.

As atividades vão acontecer 
em unidades do Sesc no Rio 
de Janeiro (Tijuca, Madureira, 
Ramos e no Centro Cultural 
Arte Sesc, no Flamengo) e em 
Niterói, São Gonçalo, Duque 
de Caxias, São João de Meriti e 
Nova Iguaçu. 

O circuito com autores pro-
moverá, em abril, encontros da 
escritora Ezter Liu (PE), pri-
meira mulher a vencer o título 
máximo do Prêmio Pernam-

buco de Literatura, com poeta 
indígena Sony Fersek (RR). 
Autor do livro “Terra nos ca-
belos”, que levou o Prêmio Sesc 
de Literatura 2020 na categoria 
conto, Tônio Caetano (RS) vai 
discutir a escrita como lugar 

com Roberta Tavares, poetisa 
e historiadora quilombola resi-
dente em Belém. Cida Pedrosa 
(PE), vencedora dos prêmios 
Jabuti e APCA, tem encontros 
com a escritora transgênero 
Atena Beauvoir (RS).

Em maio, o quadrinista 
maranhense Iramir Alves 
Araújo vai participar de de-
bates com poetisa e corde-
lista Negra Áurea (AP). A 
escritora e roteiristas Simo-
ne Campos (RJ) com a es-
critora e tradutora Julia Raiz 
(PR) vão encerrar o circuito 
autores. As conversas serão 
mediadas por nomes como 
Simone Ricco, Vagner Ama-
ro, Tom Grito, Valu e Na-
tasha Félix. 

Além dos encontros com 
autores, a programação do 
projeto Arte na Palavra terá, 
em abril, apresentações lite-
rárias com a artista piauien-
se, radicada em Minas, Jaísa 
Caldas, que com poesia e 
hip-hop canta e conta a cul-
tura nordestina. O público 
poderá ainda participar, em 
maio, de oficinas de criação 
literária com contadora de 
histórias cuiabana Alice 
Oliveira.

Caio Silva

Nove unidades do estado receberão o evento

CCBB educativo promove evento sobre o autismo
O Programa CCBB Edu-

cativo – Lugares de Culturas 
realiza nos dias a Semana de 
Conscientização do Autismo 
no Centro Cultural Banco do 
Brasil Rio de Janeiro. A pro-
gramação contará com três 
palestras no Espaço Conceito 
Banco do Brasil RJ, no térreo 
do CCBB Rio. O evento mar-
ca a celebração do Dia Mun-
dial da Conscientização do 
Autismo, comemorado em 2 
de abril.

Cris Munhôz, autista ní-

vel 1 de suporte, especialista 
em acessibilidade cultural 
para neurodivergentes, atriz, 
palhaça, mãe atípica, fará a 
palestra na quarta (10), às 
17h. O tema que abordará é 
“O que é acessibilidade para 
pessoas autistas: em que se 
baseia e como propor ações 
concretas”.

Na quinta (11), às 17h, o 
palestrante será o professor, 
especialista em TEA, dire-
tor do Instituto Neurodi-
versidade João Lucas Lima. 

Já na sexta (12), às 17h, é a 
vez da escritora e palestrante 
Fernanda Fialho (autista ní-
vel 2 de suporte), que falará 
sobre “A história que meus 
pais não contariam - Minha 
Vida e Luta pela sobrevivên-
cia até o diagnóstico tardio 
de Autismo”.

O objetivo dos encontros 
é possibilitar, por meio da 
troca com os convidados, a 
ampliação do conhecimen-
to acerca da diversidade 
presente no espectro autista 

e, dessa forma, favorecer o 
entendimento e o apoio na 
atenção de especificidades 
cotidianas.

A data, criada pela Orga-
nização das Nações Unidas 
em 2007, tem o objetivo de 
fomentar conhecimento so-
bre a condição do espectro e 
os direitos dos autistas. A co-
memoração busca promover a 
inclusão e se trata de um im-
portante instrumento políti-
co educacional na difusão da 
luta anticapacitista.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Espetáculo ‘Iyamesan’ 
realiza temporada na Baixada 
Peça teatral inspirada na cultura Iorubá terá apresentações na região

Após curtíssima temporada 
no Centro Coreográfico do Rio 
de Janeiro, o espetáculo “Iya-
mesan” realiza apresentações 
em Caxias e Mesquita entre os 
dias 13 de abril e 4 de maio, 
com entrada gratuita. Idealiza-
do e dirigido por Luna Leal, a 
peça é inspirada na cultura Io-
rubá, “Iyamesan”, conta sobre o 
itan daquela que foi cortada em 
nove partes, a mãe dos noves 
filhos, a mãe dos nove céus. O 
Projeto foi selecionado em pri-
meiro lugar no edital de apoio 
a dança – Giros, pela Secretaria 
Estadual de Cultura e Econo-
mia Criativa, pela Lei Paulo 
Gustavo e tem produção  da 
eLabore.Kom.

A peça conta com 9 bailari-
nas em cena e com uma equipe 
majoritariamente formada por 
mulheres negras, passando por 
todas as etapas de realização 
do projeto como idealização, 
direção, trilha sonora, baila-
rinas entre outros setores de 
produção. Luna Leal reforça a 
importância do espetáculo para 
a literatura brasileira.

“Os textos que deram ori-
gem para cada uma dessas nove 
mulheres, e que inspiraram 
depois algumas falas que apa-
recem no espetáculo, vão virar 
um livro que será lançado ago-
ra no mês de maio deste ano. É 
muito interessante ver isso, o 
projeto, o sucesso dele, que ele 
consegue se desdobrar numa 
outra linguagem, ter pernas 
próprias”, revela.

Historicamente as mulheres 
negras possuem papel funda-
mental na preservação da cul-

tura, das tradições e religiões de 
matrizes africanas e as que mais 
sofrem intolerância religiosa. 
Situações estas, que mostram o 
lugar da mulher negra na resis-
tência para manutenção da vida 
e sobrevivência do seu povo.

“Vamos seguir, mais um vez 
por mãos negras, pela Suzana Bar-
bosa, que é uma educadora, mas 
também uma escritora que chega 
junto nesse projeto e que traz aí 
esse esse desdobramento, que é o 
livro para para somar”, celebra.

No elenco estão ainda as 
artistas criadoras Aline Valen-
tim, Bellas da Silveira, Camila 
Dias, Dandara Abreu, Dandara 
Patroclo, Gheise Ângeles, Ibis 
Lima, Natasha Pasquini e Tat-
yane Amparo. A produção é da 
eLabore.kom.

Sinopse
O movimento que venta a 

palavra, a palavra que gera o 
movimento. Iyámesan são 9, 
que dançam e narram as suas 
histórias. É um espetáculo 
que fala sobre intimidade, so-
bre partilha. Um espetáculo 
que está mergulhado no lugar 
das memórias. Nele, contem-
plamos não só momentos co-
letivos, mas também  os indi-
viduais. É dança mas é texto. É 
um espetáculo que fala  sobre 
intimidade, sobre partilha.

“É muito bonito ver não 
só as nove partes, as nove mu-
lheres em cena, mas as várias 
partes que esse projeto pode 
assumir, essas várias facetas 
que ele pode ter. Seja em mú-
sicas, seja em texto, seja em 

corpo, seja em presença e re-
sistência, na nossa resistência 
de estar aí fazendo esse pro-
jeto ainda acontecer”, finaliza 
Luna Leal.

SERVIÇO

Espetáculo Iyamesan
13 de abril – Duque de 
Caxias
Endereço: Rua Almirante 
Barroso, números 5 e 
6 , Centro. – Quadra da 
Acadêmicos do Grande 
Rio
4 de maio – Mesquita
Endereço: Rua Adolfo 
Albuquerque, número 
108, Chatuba de 
Mesquita – Instituto 
Mundo Novo

Divulgação

Duque de Caxias e Mesquita recebem apresentações do espetáculo “Iyamesan” 

Caxias entregará nova creche
A creche que a Prefeitu-

ra de Duque de Caxias está 
construindo no bairro Jardim 
Primavera, no segundo distri-
to, vai atender 160 crianças de 
zero a cinco anos. Localizada 
na Rua Professor Hélio Ran-
gel, a nova unidade conta com 
lactário, espaço para amamen-
tação, playground, área com 
jardim e horta, refeitório, fral-
dários e banheiros infantis com 

acessibilidade para pessoas com 
deficiência, entre outras insta-
lações.

A prefeitura, através da Se-
cretaria Municipal de Obras e 
Defesa Civil, vem investindo re-
cursos na construção de escolas 
e creches nos quatro distritos, 
visando o desenvolvimento das 
crianças, além de proporcionar 
ambientes seguros para os alu-
nos em várias regiões. Os proje-

tos são desenvolvidos em parce-
ria com o governo do estado.

A creche de Jardim Prima-
vera vai ajudar moradores da 
região que precisam trabalhar 
para o sustento da família. Eles 
poderão trabalhar tranquilos, 
sabendo que seus filhos esta-
rão seguros, bem alimentados, 
desenvolvendo aspectos impor-
tantes nessa fase inicial, e pri-
mordial, para a vida

Japeri inicia ensino de 
reciclagem nas escolas

Visando promover a educa-
ção ambiental, o projeto Reci-
clagem Itinerante nas Escolas, 
iniciou as atividades na Escola 
Municipal Amaralina, em Ja-
peri, na última terça-feira (09).

Criado pela Secretaria 
Municipal de Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável , a 
iniciativa beneficiou neste pri-
meiro dia cerca de 50 alunos 
do 2° e 3° ano da unidade esco-
lar no bairro Beira Rio.

Na aula de educação am-
biental foram apresentados 
os temas como coleta seletiva, 
resíduos, compostagem, en-
tre outros assuntos.Segundo 
a Coordenadora do Programa 
de Coleta Seletiva, Ana Paula 
Reis, a ideia do projeto é con-
cientizar os alunos por meio 
de atividades lúdicas com uma 
linguagem simples, para que 
todos possam entender. “ O 
projeto é muito importante 
porque começa com os peque-
nos, com uma linguagem de fá-
cil compreensão, envolvendo a 
separação dos resíduos. Desta 
forma, eles crescem preocupa-
dos com sua responsabilidade 
com o meio ambiente, e assim 

se transformam em divulgado-
res dessa cultura, fazendo com 
que essa prática se estenda para 
além do ambiente escolar”, de-
clarou.

A professora Helena Pe-
reira, de 34 anos , gostou da 
atividade voltada para a coleta 
seletiva. “ Acho fundamental 
ter essas atividades nas escolas, 
porque é o dia a dia delas. Eles 
precisam cuidar do entorno 

onde vivem. Acho que deveria 
acontecer de forma contínua, 
inclusive” , disse.

Já a aluna Gabriela Igreja Ba-
tista, de 7 anos, participou aten-
tamente da atividade. “ Já passei 
perto do caminhão de lixo. Ele 
passa perto da minha casa e re-
colhe toda a sujeira. Sei que não 
podemos jogar lixo no chão, por-
que o cachorro e o gatinho de rua 
podem morrer “, falou.

Divulgação

Projeto de educação ambiental começou pela E.M. Amaralina

A campanha de vacina-
ção contra a gripe terá um re-
forço importante em Quei-
mados com a realização do 
“Dia D” neste sábado (13). 
Todas as unidades de saúde 
da cidade, incluindo o Ce-
thid (Centro de Tratamento 
de Hipertensão e Diabetes), 
que também contará com 
drive-thru, estarão mobiliza-
das para aplicar o imunizan-
te, das 9h às 16h.

A vacinação estará dispo-
nível para o grupo prioritário, 
que contempla crianças de 
seis meses a cinco anos, ido-
sos a partir de 60 anos, ges-
tantes, puérperas, trabalha-
dores da saúde, professores 
do ensino básico e superior, 
trabalhadores de transporte, 
pessoas com deficiência per-
manente e população privada 
de liberdade.

“É sempre bom destacar 
que a vacina não elimina a 
chance do contágio. Porém, 
ela vai atuar de forma que, 
caso o indivíduo seja infec-
tado, ele terá os sintomas de 
forma mais branda’’,  desta-
cou o prefeito de Queima-
dos, Glauco Kaizer.

Para se vacinar, é neces-
sário comparecer a uma das  
unidades de saúde com do-
cumento de identificação, 
como RG, CPF ou Cartão 
Nacional de Saúde. “O sá-
bado é escolhido para atin-
girmos o público que por al-
gum motivo não consegue se 
vacinar durante a semana. A 
campanha já está ativa desde 
o dia 25 de março em nossa 
cidade’’, explicou a secretária 
municipal de Saúde, Betânia 
Pessoa.

Queimados 
terá ‘’dia d” de 
vacinação no 
sábado

CORREIO DA BAIXADA

Magé é a casa da seleção 
brasileira de futsal 

Festival de Artes terá atrações 
gratuitas nesta semana

Feira Polo de cultura

Pets

Santo Antônio I

Inauguração

Santo Antônio II

A partir do dia 10 de agos-

to, Magé será a casa da se-

leção brasileira de futsal na 

preparação para a Copa do 

Mundo de Futsal 2024, que 

ocorrerá no Uzbequistão. O 

time treinará no poliespor-

tivo Nelson Ferreira Lima, 

em Pau Grande, durante 15 

dias, e, nesse período, o gi-

násio estará aberto ao pú-

blico que desejar assistir aos 

craques da seleção brasilei-

ra em quadra. “Fico muito 

feliz com o crescimento 

do esporte em Magé. A ci-

dade está abraçando cada 

vez mais o futsal, e a vin-

da da seleção é uma grata 

surpresa. Tenho certeza de 

que ver os ídolos de perto e 

ter essa convivência muda-

rá a vida de muitas crianças 

da cidade”, conta Geilton 

Câmara, secretário de Es-

porte e Turismo.

A segunda semana do 

Festival de Artes do mu-

nicípio de Nova Iguaçu 

vai ser dedicada ao teatro. 

De hoje (11) a sábado (13), 

o Teatro Sylvio Monteiro 

será palco de cinco espe-

táculos gratuitos. Já no 

domingo, uma Feira Mul-

ticultural levará mais três 

atrações à Praça Tinguá. 

Os eventos são promovi-

dos pela Prefeitura, por 

meio da Fundação Educa-

cional e Cultural de Nova 

Iguaçu (FENIG), e contam 

com o apoio da Secreta-

ria Municipal de Cultura 

(SEMCULT). Até maio, 65 

atrações artísticas irão se 

apresentar gratuitamen-

te em diversos pontos 

do município. A primeira 

peça da semana acontece 

nesta quinta-feira (11), às 

10h, e se chama “A Corte 

dos Livros”.  No mesmo 

dia, às 15h, mais uma peça 

infantil. “Lendas do Nor-

te” Ambas as peças terão, 

além do público geral, a 

presença de alunos da 

rede municipal de Nova 

Iguaçu.

Se as peças são o grande 

destaque entre hoje e sá-

bado, no domingo (14) o 

público terá atrações na 

Feira Multicultural, na Praça 

Tinguá, a partir das 11h, com 

o sarau “Fada Laranja e a 

Mala da Imaginação”. Na 

sequência, o forró de Beto 

Sousa, às 14h, e a MPB de 

Ingrid Oliveira, às 16h.

O Teatro Sylvio Montei-

ro, palco das principais 

apresentações  fica no 
Complexo Cultural Mário 

Marques, na Rua Getúlio 

Vargas, nº 51, no Centro de 

Nova Iguaçu. Já na Expo 

Tinguá, os presentes vão 

conhecer as maravilhas da 

Feira da Roça e desfrutar 

da gastronomia local.

A Prefeitura de Nova Igua-

çu promoveu mais uma 

edição da famosa feira de 

adoção de cães e gatos 

nesta última quarta-feira 

(10). O evento foi realizado 

na praça de eventos do 

Top Shopping. Os 21 gatos 

e 13 cães ficaram disponí-
veis para adoção das 10h 

às 15h.

O prefeito de Caxias, Wilson 

Reis recebeu, na manhã 

desta última quarta (10/04), 

no seu gabinete, represen-

tantes da igreja de Santo 

Antônio e da romaria do Pi-

lar, a fim de discutir os pri-
meiros passos para os tradi-

cionais eventos alusivos ao 

dia do padroeiro de Duque 

de Caxias.

Nesta quinta-feira (11), a 

Prefeitura de Guapimi-

rim inaugura mais uma 

área de lazer. A Praça 

das árvores será entre-

gue hoje à população, e 

tem tudo para se tornar 

a mais nova queridinha 

do município da Baixa-

da. Diversas autoridades 

estarão presentes.

A festa acontecerá entre 

os dias 12 e 16 de junho, e 

serão cinco dias de muita 

comemoração, comidas 

típicas, danças e apresen-

tações. Já a Romaria do 

Pilar acontece no dia 12 de 

outubro e é uma tradição 

da igreja católica, organi-

zada pela Diocese de Du-

que de Caxias.

Divulgação

Divulgação

Time treinará no poliesportivo Nelson Ferreira Lima

Festival terá oito atrações gratuitas nesta semana 

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Capoeira é patrimônio cultural de Petrópolis
Em Petrópolis, a capoeira 

obteve o reconhecimento ofi-
cial pela Prefeitura como ele-
mento central do patrimônio 
cultural e pedagógico da cida-
de. A “Carta Compromisso da 
Salvaguarda da Capoeira de 
Petrópolis” foi assinada pelo 
prefeito Rubens Bomtempo e 
pelo presidente da Liga Petro-
politana de Capoeira, Adilson 

de Santana (o “Bicudo”), no 
último sábado (6), durante a V 
Conferência Municipal de Pro-
moção da Igualdade Racial.

“A capoeira faz parte da 
identidade cultural afro-bra-
sileira e afro-petropolitana. 
Além disso, ela historicamente 
foi criminalizada e marginali-
zada, vista com preconceito, 
com um racismo religioso. 

Mesmo frente a toda essa visão 
preconceituosa, ela é um sím-
bolo de combate e resistência. 
Então reafirmar a capoeira é 
reafirmar toda essa cultura 
afro-brasileira”, disse o coorde-
nador da Igualdade Racial da 
Prefeitura, Filipe Graciano.

Políticas antirracistas
O ato faz parte de um 

conjunto de medidas que a 
prefeitura vem tomando nos 
últimos 2 anos no combate 
ao racismo. São exemplos dis-
so: a reativação do Conselho 
Municipal da Promoção da 
Igualdade Racial, a criação do 
Disque Antirracista, o forta-
lecimento da festa Ubuntu e a 
promoção da educação antir-
racista nas escolas.

Por Gabriel rattes 

No último fim de semana, 
a atleta da Icon Petrópolis, 
Gabriela Camara, foi campeã 
da edição 2024 do Rio Inter-
national Open de Jiu-jitsu. A 
competição, organizada pela 
Confederação Brasileira de 
Jiu-jitsu (CBJJ), principal liga 
da modalidade no mundo, foi 
realizada na Arena Deodoro, 
na cidade do Rio de Janeiro. 
Gabriela é faixa azul e compe-
tiu na categoria meio pesado, 
até 74kg.  Ao todo, disputou 
duas lutas, uma semifinal e 
uma final. Venceu a primeira 
por finalização e garantiu o 
título por pontuação (8x0) na 
segunda. Atualmente a atle-
ta é líder do ranking nacional 
na categoria absoluto e está na 
terceira colocação na classifica-
ção geral da faixa azul no país. 
No dia 20 de abril, irá disputar 
o campeonato brasileiro em 
São Paulo. 

“Vencer para nós atletas 
é sempre uma ótima motiva-
ção, mas cada competição é 
única, como o Mauro [Mauro 
Ferreira, treinador e mestre 
da atleta] costuma dizer para 

nós aqui, não dá tempo de se 
lamentar nem comemorar, já 
temos que nos preparar para 
o próximo desafio”, enfatizou 
Gabriela.

Gabriela é natural da Bah-
ia, mas chegou em Petrópolis 

com dois anos de idade. Atual-
mente lidera o ranking nacio-
nal na categoria absoluto, é 
segunda colocada na categoria 
meio pesado da faixa azul e 
terceira colocada na faixa azul 
geral. No ‘currículo’ do Jiu-

-jitsu, Gabi conta com títulos 
como: campeã brasileira com e 
sem kimono, da Confederação 
Brasileira de Jiu-jitsu (CBJJ); 
campeã sul-americana, da In-
ternational Brazilian Jiu-Jitsu 
Federation (IBJJF); campeã 
do europeu de 2022 e duas 
vezes terceiro lugar em 2023 
(categoria e absoluto); e nos 
Opens da CBJJ possui mais de 
12 pódios como campeã.

Campeonato 
Brasileiro

A disputa do Rio Open 
em Deodoro, serviu de pre-
paração e aquecimento para a 
disputa do maior campeonato 
nacional, o Campeonato Bra-
sileiro da CBJJ. Será realizado 
entre os dias 20 a 28 de abril, 
no Ginásio de Esportes José 
Corrêa, em Baueri, São Pau-
lo. A equipe Icon Petrópolis 
contará com mais de 9 atletas 
na competição, mas ainda de-
pende de ajuda financeira ou 
algum patrocínio. Caso queira 
colaborar com os atletas, basta 
entrar em contato pelas con-
tas do Instagram: da atleta (@
camaragabi) ou da equipe (@
icon_petropolis).

atleta petropolitana é campeã 
do rio open de Jiu-jitsu

Foto: Divulgação

Competição é organizada pela principal

 liga da modalidade no mundo

Médica esclarece diferenças 
entre vírus respiratórios
Infectologista da Unifase orienta sobre vacinação e prevenção

Por Yasmim Grijó

Com sintomas parecidos, 
os casos de vírus sincicial res-
piratório (VSR) e de influen-
za têm crescido no Brasil nas 
últimas semanas. Apesar dos 
dois vírus se comportarem de 
forma semelhante no corpo 
humano, existem particula-
ridades que ajudam a fazer a 
distinção entre eles.

De acordo com a infecto-
logista Rafaela Bongiovani, 
que é professora da Facul-
dade de Medicina de Petró-
polis, a diferença dos dois 
vírus é que são de famílias 
diferentes, basicamente, eles 
são causadores de síndromes 
respiratórias.

“O vírus sincicial respi-
ratório (VSR) atinge mais as 
crianças pequenas, apesar de 
que ele pode causar infecções 
em todas as idades, mas atin-
ge principalmente os bebês. 
A influenza acomete pessoas 
de todas as idades, mas o 
quadro gripal é praticamente 
o mesmo. Só é possível dife-
renciar os dois vírus após a 
coleta do material. Quando 
o quadro gripal é parecido, só 
conseguimos diferenciar após 
a coleta do material, isolando 
o vírus. Entre os idosos, tanto 
o vírus da influenza como o 
sincicial podem ser proble-
máticos. Ambos provocam 
quadros parecidos”, explica.

Prevenção
Nesta época do ano, a 

médica ressalta que devemos 
abordar mais a forma de pre-
venção do que o tratamento 

em si. No outono, os vírus 
respiratórios começam a cir-
cular com mais frequência. 
“É necessário reforçar os cui-
dados como uma forma de 
prevenir os sintomas. Preci-
samos lavar as mãos sempre 
que encostarmos em lugares 
diferentes para evitar conta-
to com mucosa, seja na boca, 
nariz e olho. Quando espir-
rar, cobrir a boca e o nariz 
com o antebraço, medidas 
que estamos acostumados e 
devem fazer parte do nosso 
dia a dia”, diz. Nos dois casos, 
independente da origem, o 
risco se torna maior quando 
evolui para um quadro respi-
ratório grave, necessitando 
de internação e, em alguns 
casos, a intubação.

Riscos
Segundo o presidente do 

Departamento Científico de 
Infectologia da Sociedade 
Brasileira de Pediatria (SBP), 
Marco Aurélio Sáfadi, os riscos 
desses dois vírus são claros. Por 
exemplo, o VSR é responsável 
por 80% das bronquiolites e 
por um percentual importante 
das pneumonias em bebês pe-
quenos. “Ele é o vírus que mais 
hospitaliza bebês. É a causa 
número um de hospitalização 
por quadros respiratórios, ou 
síndrome respiratória aguda 
grave, como relatam dados 
do Ministério da Saúde. No 
primeiro ano de vida, o cam-
peão é o VSR. Já nas crianças 
maiores, adolescentes e adul-
tos, a predominância passa 

a ser do vírus Influenza e do 
Sars-Cov-2, vírus que causa a 
covid-19”, relata.

Vacinação contra 
influenza

No próximo sábado, (13), 
a Prefeitura de Petrópolis, por 
meio da Secretaria de Saúde, 
promoverá o Dia D contra a 
Influenza (gripe). As vacinas 
estarão disponíveis em 56 pon-
tos de imunização, sendo 15 
salas de vacinação, 27 unidades 
de saúde, 11 postos volantes e 
3 pontos itinerantes. A campa-
nha contra a influenza é dire-
ciona aos grupos prioritários, 
entre eles, idosos, crianças entre 
com idades entre 6 meses e 5 
anos, professores, pessoas com 
deficiência, entre outros. 

Divulgação

Ministério da Saúde antecipa campanha de vacinação contra a influenza para este primeiro semestre

PETROPOLITANAS

BR-040/MG será leiloada 
nesta quinta-feira (11)

O time dos “EXs”

Demora

BR-040/495/MG/RJ sem previsão

A Agência Nacional de 

Transportes Terrestres 

(ANTT) realiza hoje (11) o 

leilão de concessão de 

232,1 km da BR-040/MG 

- trecho que liga Belo 

Horizonte e Juiz de Fora. 

Na última segunda-feira 

(8), o ministro dos Trans-

portes Renan Filho listou 

quatro concessionárias 

que estão interessadas 

em participar do certa-

me. “São quatro envelo-

pes entregues pela CCR, 

EPR, Azevedo e Travas-

sos e o consórcio Vetor 

Norte. Dois consórcios 

entrantes, novas conces-

sionárias entrando no 

mercado de concessão 

no Brasil, o que é mui-

to importante. Teremos 

concorrência para o lote. 

O que é bastante e vai ga-

rantir investimento para 

Minas Gerais”, disse o mi-

nistro ao jornal O Estado 

de Minas, durante passa-

gem ao Vale do Aço, em 

Minas Gerais.  O projeto 

prevê diversas melhorias 

na rodovia, com investi-

mentos que ultrapassam 

R$ 8 bilhões ao longo dos 

30 anos de concessão. O 

critério de julgamento do 

leilão será o maior des-

conto sobre a tarifa bási-

ca de pedágio.

Na Prefeitura de Petrópo-

lis cinco secretários deixa-

ram os cargos na última 

semana para concorrer a 

uma vaga no legislativo 

nas eleições de outubro. 

Thiago Damasceno, agora 

é ex-diretor-presidente da 

Companhia Petropolitana 

de Trânsito e Transpor-

tes (CPTrans); Leo França, 

ex-presidente da Compa-

nhia Municipal de Desen-

volvimento (Comdep); Ra-

mon Melo, ex-secretário 

de Serviços, Segurança e 

Ordem Pública; Adriana 

de Paula, ex-secretária 

de Educação; e Fernan-

do Araújo, ex-secretário 

da Assistência Social. Os 

únicos nomes oficialmen-

te substituídos foram na 

Educação, com a chega-

da da professora Cecília 

Pinheiro e na Assistência 

Social, Valesca Gonçalves. 

Os demais comunicaram 

a saída dos cargos por 

meio da Bio em perfis 
pessoais no Instagram. 

Até o fechamento desta 

edição, a Prefeitura ainda 

não havia publicado em 

Diário Oficial a exone-

ração dos secretários. O 

último DO publicado no 

Portal da Transparência 

da Prefeitura é do dia 05 

de abril de 2024, último 

dia da janela partidária. 

Também não respondeu 

o questionamento do jor-

nal feito à Coordenadoria 

de Comunicação Social 

do Município.

A demora para conclu-

são do processo e  aber-

tura do edital de leilão 

da BR-040/495/MG/RJ é 

criticada por entidades 

ligadas aos setores de 

comércio, serviços e tu-

rismo, além da socieda-

de civil, que apelou para 

um abaixo-assinado 

para cobrar celeridade 

no processo. 

O trecho está sendo reli-

citado pelo Governo Fe-

deral, antes estava sob 

administração da Via 

040. A proposta anterior 

era licitar a BR-040 tre-

cho Belo Horizonte e Rio 

de Janeiro. No entanto, o 

projeto foi dividido pelo 

Ministério dos Transpor-

tes, devido às particula-

ridades e para ampliar a 

concorrência para a ad-

ministração das rodovias. 

O segundo trecho a ser 

licitado é BR-040/MG/RJ 

que passa por Petrópolis. 

Esta ainda depende da 

revisão dos estudos pela 

área técnica da ANTT, 

para então ser encami-

nhada para análise do 

Tribunal de Contas do 

Estado (TCU). O projeto 

inclui nesta nova conces-

são a BR-495. 

Divulgação/ANTT

Reprodução/Redes Sociais

BR-040 trecho Belo Horizonte - Juiz de Fora

Leo França vai em comitiva do Prefeito à Brasília

POR LUANA MOTTA
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TERESOPOLITANAS

Ambiente I

Cidadania I Cidadania II

Ambiente II

A última sexta-feira (05), 
marcou um importante 
evento em Teresópolis, 
onde a Vara da Infância, da 
Juventude e do Idoso pro-
moveu uma capacitação 
sobre “Escuta Especializa-
da de crianças e adolescen-
tes vítimas e testemunhas 
de violência”. Quatorze 
policiais militares que atu-

am nos projetos Patrulha 
Maria da Penha e Ronda 
Escolar participaram dessa 
iniciativa inédita. Durante o 
treinamento, 30º Batalhão 
da Polícia Militar entende-
ra melhor o paradigma da 
infância e adolescência na 
sociedade atual, visto pela 
Lei 13.431/2017 e Decreto 
9.603/2018. 

A 1ª Oficina de Estratégias 
realizada no Parque Natural 
Municipal Montanhas de 
Teresópolis teve como foco 
o Programa de Observação 
de Aves, recebendo repre-
sentantes do PARNASO, 
PUC-Rio e outros.

O CRAS Alto e a Unidade 
Básica de Saúde de Água 
Quente realizaram uma 
ação social itinerante em 
Água Quente, no 2º Distrito, 
foi realizada nesta terça-fei-
ra, 9, pela Secretaria Munici-
pal de Assistência.

A equipe da UBS contou 
com o atendimento médi-
co e odontológico gratuito 
foi realizado e assistência 
social. O prédio da UBS fi-
cou movimentado durante 
toda a manhã e foram aten-
didas cerca de 50 pessoas. 

Organizado pela bióloga 
Victória Canto, o encon-
tro aconteceu durante o 
último final de semana e 
reuniu profissionais espe-
cializados em ornitologia, 
ecoturismo e gestão de 
Unidades de Conservação.

Redes sociais/Reproduções

Evento de capacitação sobre “Escuta Especializada”

Capacitação reforça proteção 
de crianças e adolescentes

CORREIO SERRANO

Dengue I

Obras

Falta de doses bivalente contra Covid-19

Vacinação

Dengue II

INVESTIMENTO

A Prefeitura de 
Paraíba do Sul in-
formou que vem 
investindo em 
iniciativas como 
a Ronda Maria da 
Penha, que ofere-
ce apoio e prote-
ção às mulheres 
vítimas de violên-
cia doméstica. O 
órgão reforçou que 
também oferece auxílio às vítimas, por meio da sala li-
lás, um espaço seguro para mulheres em situação de 
vulnerabilidade. A prefeitura fala que, parte das movi-
mentações destas pastas vem dos recursos do IPTU.

Em São José do Vale do Rio 
Petro, a prefeitura através 
da Secretaria de Saúde e 
do setor de Fiscalização es-
tiveram no bairro de Pedras 
Branca com Ações educa-
tivas, mutirão de conscien-
tização sobre o controle 
mecânico de criadouros do 
mosquito da dengue. 

Através da Secretaria Mu-
nicipal de Obras, Infra-
estrutura e Habitação, a 
Prefeitura de Três Rios, in-
formou que está realizan-
do um novo sistema de 
coleta e escoamento de 
águas pluviais no Morro 
do Ataulfo, localizado no 
bairro Triângulo. 

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Nova Friburgo, 
informou que devido à falta 
de doses no estado, a vaci-
nação contra covid-19 para 
o público entre 6 meses e 
menores de 4 anos, 11 me-
ses e 29 dias com o imuni-
zante Pfizer Baby está tem-

porariamente suspensa. A 
interrupção na aplicação 
também vale para o imuni-
zante adulto Pfizer Bivalen-
te. A Prefeitura informou 
que aguarda a chegada de 
novos lotes da vacina para 
que a aplicação seja nor-
malizada na região.

Em continuidade à Cam-
panha de Vacinação con-
tra a Influenza, a Prefeitura 
de Areal, por meio da Se-
cretaria de Saúde, anun-
ciou a nova etapa para 
imunização, que começa 
nesta quinta-feira(11), às 
9h, nas unidades básicas 
de saúde da região.

Na ação os agentes  orien-
taram  os moradores, quan-
to a prevenção e elimina-
ção dos criadouros e focos 
do vetor Aedes Aegypti. 
na ocasião, também foi 
realizado um   mutirão de 
fiscalização nos ferros ve-
lhos, borracharia e locais de 
maior incidência de casos.

Ascom/Paraíba do Sul

Investimentos em segurança 

Problemas no Hospital 
raul Sertã em Friburgo
Por Laís Lima* 

Vereadores de Nova Fribur-
go denunciam problemas para 
realização de cirurgias eletivas 
no Hospital Raul Sertã em 
Nova Friburgo. Na última se-
mana, pelo menos sete cirurgias 
eletivas precisaram ser reagen-
dadas. A vereadora Priscila Pit-
ta denunciou que a suspensão 
foi devido à falta de insumos. A 
Prefeitura não confirmou, mas 
disse que as cirurgias suspensas 
foram remarcadas. 

Segundo denúncias, seriam 
duas cirurgias ortopédicas, 
duas ginecológicas, duas bu-
comaxilo e uma de urologia. 
“Até o momento não houve a 
realização das cirurgias eletivas 
suspensas, o que é preocupan-
te, e demonstra uma falta de 

compromisso com a saúde da 
população”, explicou Priscila 
Pitta. A vereadora ainda ressal-
tou que a falta de planejamento 
na gestão e a escassez de profis-
sionais qualificados na área da 
saúde são “evidências gritantes 
da negligência administrativa 
que assola nossa instituição de 
saúde”, disse.

Nesta terça-feira, 09, o Cor-
reio entrou em contato com a 
Secretaria Municipal de Saúde 
de Nova Friburgo para saber se 
a situação foi normalizada. A 
Prefeitura informou que “ape-
nas sete cirurgias eletivas foram 
desmarcadas. As de ortopedia já 
foram realizadas e as de clínica 
geral estão somente no aguardo 
da disponibilidade dos médicos”.

*Estagiária

Dia D de vacinação contra a 
gripe acontece neste sábado
As unidades Básicas Saúde estarão funcionando de 8h às 17h

Seguindo a campanha na-
cional de vacinação contra a 
influenza, no próximo sába-
do, dia 13 de abril, a Secre-
taria Municipal de Saúde de 
Teresópolis promove o dia D 
contra a gripe. Neste dia, to-
das as unidades de saúde esta-
rão abertas e diversos pontos 
de vacinação estarão espalha-
dos pela cidade, para garantir 
que todos que fazem parte do 
grupo prioritário possam se 
vacinar.

A vacina contra a gripe 
segue liberada apenas para 
as pessoas dos grupos prio-
ritários, estabelecidos pelo 
Ministério da Saúde, sendo 
pessoas com 60 anos ou mais, 
crianças de 6 meses a menores 
de 6 anos, indígenas, quilom-
bolas, grávidas e  puérperas 
(mulheres até 45 dias após 
o parto), Pessoas com defi-
ciência (PCD), professores 
da educação, Profissionais da 
força das forças de segurança, 
salvamento, e forças arma-
das, profissionais da saúde, 
pessoas em situação de rua, 
funcionários do sistema pri-

sional, pessoas privadas de 
liberdade, trabalhadores do 
transporte rodoviário coleti-
vo, trabalhadores portuários, 
caminhoneiros e pessoas com 
comorbidades. O restante da 
população ainda deve aguar-
dar a liberação da vacina.

As unidades Básicas Saú-
de estarão funcionando de 

8h às 17h e sete locais foram 
selecionados para serem os 
pontos estratégicos de va-
cinação, a fim de imunizar 
o maior número de pessoas 
possível. Os locais escolhidos 
são a Calçada da Fama; Pra-
ça Baltazar da Silveira (Santa 
tereza); Praça Nilo Peçanha 
(Ginda Bloch); Praça dos Ex-

pedicionários, Terminal Ro-
doviário, a Unidade Móvel de 
Saúde em Mottas (em frente 
a escola Sizenando Adolpho 
Tayt-Sohn) e o Teresópolis 
Shopping, no 3º piso. No Te-
resópolis Shopping a vacina-
ção acontece de 10h às 21h. 
Para se vacinar é necessário 
levar o CPF. 

Divulgação

Campanha nacional de vacinação contra a influenza

Lei Paulo Gustavo 
fortalece a cultura

A Prefeitura de Nova Fri-
burgo iniciou a execução da Lei 
Paulo Gustavo (Lei Comple-
mentar nº195/2022), que tem 
sido um diferencial no fomento 
de diversos segmentos culturais 
em Nova Friburgo, se tornando 
um símbolo de resistência da 
classe artística em todo país.

O trabalho voltado para a 
construção do plano de ação 
da Lei Paulo Gustavo em Nova 
Friburgo teve início em março 
de 2023, através das escutas 
territoriais do projeto Fala Cul-
tura. Com a abertura da con-
sulta pública em abril, mais de 
150 respostas foram recebidas. 
Na sequência, logo no mês de 
maio, aconteceram as escutas 
setoriais, com o plano de ação 
aprovado em junho. Os editais 
foram abertos em setembro de 
2023, onde foram recebidas, 
no total, 128 inscrições, sendo 
44 de audiovisual e 84 do Setor 
Criativo. 

O resultado final contem-
plou 34 produções de Audio-
visual (R$ 1.094.539,61 em 

recursos) e  50 projetos do Se-
tor Criativo (R$ 434.459,42 
em recursos), totalizando 
R$1.528.999,03 em investi-
mentos através da Lei Paulo 
Gustavo no Município. Todos 
os contemplados já receberam 
os recursos e os projetos já estão 
acontecendo.

Na reinauguração do Tea-
tro Municipal, por exemplo, 
aconteceram apresentações 
teatrais e musicais de artistas 
friburguenses contemplados 
pela Lei Paulo Gustavo. Outras 
ações do setor criativo estão em 
andamento em praças, nas ruas, 
espaços públicos de bairros e 
distritos, e também na Oficina 
Escola de Artes, Usina Energi-
sa, dentre outros locais. 

Grande parte das apresen-
tações e oficinas contempladas 
pela Lei Paulo Gustavo são gra-
tuitas e recebem total apoio da 
Prefeitura. Acompanhe o Ins-
tagram da Secretaria Municipal 
de Cultura e fique por dentro 
das apresentações previstas 
para os próximos dias.

Na manhã desta quarta-fei-
ra, 10, a Polícia Federal defla-
grou a Operação Arcanjo XX 
com o objetivo de combater os 
crimes de estupro de vulnerá-
vel, produção e disseminação 
de conteúdo envolvendo abuso 
sexual infantil. Policiais fede-
rais cumpriram um mandado 
de prisão preventiva e dois 
mandados de busca e apreen-
são, nas cidades de Teresópolis 
e Maceió, contra um homem 
de 32 anos que cometia abusos 
sexuais contra crianças de seu 
convívio, registrando os atos 
criminosos em imagens e com-
partilhando-as em plataformas 
da Deep Web. A prisão foi efe-
tuada na capital alagoana.

Segundo a Polícia Civil, a 
investigação foi iniciada a par-
tir da análise de imagens con-
tendo abuso sexual infantil, en-
viadas por uma agência policial 
da Nova Zelândia à Interpol. 
Com o trabalho investigativo 
realizado pela Força-Tarefa de 
Identificação de Vítimas da Po-

lícia Federal acerca do material 
recebido, foram identificadas 
duas crianças brasileiras e se 
descobriu que as imagens, as 
quais retratam cenas do abuso 
sexual cometido pelo investi-
gado em ambiente doméstico, 
foram produzidas na cidade de 
Teresópolis.

O preso responderá pelos 
crimes de estupro de vulnerável, 
produção e disponibilização de 
imagens contendo abuso sexual 
infantil. O material apreendido 
– um celular e um computador 
– será analisado para apurar a 
prática de possíveis outras con-
dutas criminosas e identifica-
ção de novas vítimas.

A ação de hoje faz parte de 
uma série de operações desen-
volvidas pelo Grupo de Re-
pressão a Crimes Cibernéticos 
(GRCC) da Delegacia de Polí-
cia Federal em Niterói. O nome 
da operação é inspirado em Mi-
guel Arcanjo, considerado por 
diversas religiões o protetor das 
crianças.

Polícia Federal faz 
operação em Teresópolis

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

Edital de Convocação
O Conselho de Administração da Indústrias Nucleares do Brasil S.A. - INB, na forma 
do inciso V do Art. 32 do Estatuto Social da Companhia, convoca os Senhores 
Acionistas para se reunirem em Assembleias Gerais Ordinária e Extraordinária, 
no dia 22 de abril de 2024, às 15:00 horas,  de forma virtual, através da plataforma de 
videoconferência “Zoom”, nos termos do parágrafo único do art. 121 e do parágrafo 
2º-A do art. 124 da Lei nº 6.404/1976, com redação dada pela Lei nº 14.030/2020 
e regulamentados pela Instrução Normativa DREI nº 81/2020, alterada pelas 
Instruções Normativas DREI nos 55/2021, 112/2022, 11/2022, 88/2022 e 01/2024, a 
fim de tomarem conhecimento e deliberarem acerca das seguintes matérias:

Assembleia Geral Ordinária

I. Tomar as contas dos Administradores, examinar, discutir e votar o Relatório 
Anual da Administração, o Relatório Integrado e as Demonstrações Financeiras, 
acompanhados do parecer do Conselho Fiscal e do Relatório dos Auditores 
Independentes sobre as Demonstrações Financeiras, referentes ao exercício social 
encerrado em 31 de dezembro de 2023;

II. Deliberar sobre as Propostas de: Destinação do Lucro Líquido do exercício social 
findo em 31 de dezembro de 2023; Distribuição de Dividendos aos Acionistas da 
Companhia relativos ao Lucro do Exercício de 2023 e Orçamento de Capital para os 
exercícios de 2024 e 2025; e

III. Eleger os membros do Conselho de Administração e do Conselho Fiscal.

Assembleia Geral Extraordinária

I. Fixar a remuneração dos Administradores, dos Membros do Conselho Fiscal, e do 
Comitê de Auditoria Estatutário para o período 2024-2025; 

II. Deliberar sobre a proposta de constituição da Reserva de Incentivos Fiscais 
decorrente da parcela do lucro líquido consequente dos recursos que foram 
recebidos do Tesouro Nacional como Investimentos, que estavam classificados 
como Receita de Subvenção e que foram reconhecidos no exercício de 2023 como 
Outras Receitas Operacionais no montante de R$ 23.372.575,92;

III. Publicação em jornal impresso de grande circulação, que ofereça o melhor preço, 
das Demonstrações Financeiras do exercício de 2023.

Conforme o Art. 18 do Estatuto Social, o acionista que desejar ser representado 
nas referidas Assembleias Gerais deverá depositar a respectiva procuração com 
poderes específicos na Sede da Companhia, na cidade do Rio de Janeiro, Estado 
do Rio de Janeiro, ou enviá-la para o e-mail acionistas@inb.gov.br até às 17:00 
horas do dia 19 de abril de 2024.

As pessoas jurídicas de direito público interno poderão, na forma do parágrafo 2º do 
Art. 18 do Estatuto Social, credenciar representantes, acionistas ou não, mediante 
comunicação por escrito de autoridade competente.

O acionista ou seu representante legal poderá solicitar disponibilização de link para 
participar da reunião remotamente através do e-mail: acionistas@inb.gov.br, até às 
17:00 horas do dia 19 de abril de 2024.

Encontra-se à disposição dos acionistas, na Sede Social e no endereço eletrônico 
da Companhia (https://www.inb.gov.br/Relacoes-com-Acionistas/Informacoes-aos-
Acionistas/Publicacoes/Balancos), toda a documentação pertinente às matérias que 
serão deliberadas nas Assembleias Gerais Ordinária e Extraordinárias. 

Rio de Janeiro, RJ, 08 de abril de 2024
Igor Souza Ribeiro

Presidente do Conselho de Administração

ASSEMBLEIAS GERAIS ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA

INDÚSTRIAS NUCLEARES DO BRASIL S. A. – INB
COMPANHIA FECHADA

CNPJ Nº 00.322.818/0001-20
NIRE Nº 33.3.0027160-1

MINISTÉRIO DE 
MINAS E ENERGIA
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Prefeitura de Angra publica 
mudanças no secretariado 
Instituto de Previdência Social está com nova presidência 

A dança das cadeiras conti-
nua nas prefeituras da região. 
A Prefeitura de Angra dos 
Reis não ficou de fora e tam-
bém divulgou as mudanças 
ocorridas na direção de algu-
mas secretarias da administra-
ção pública direta e também 
na presidência do Instituto de 
Previdência Social de Angra 
dos Reis (Angraprev). 

As portarias com as no-
meações foram publicadas nos 
Boletins Oficiais 1.868, 1.869 e 
1.870, respectivamente de 5, 8 
e 9 de abril. 

Na Secretaria de Governo, 
quem assume é o auditor fiscal, 
contabilista e economista Ro-
berto Peixoto, no lugar do en-
genheiro e servidor municipal 
Cláudio Ferreti. 

Na Secretaria de Cultura e 
Patrimônio, o novo secretário 
é Bruno Marques, substituindo 
Andrei Lara; na Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, 
sai Aurélio Marques e entra 
Tânia Gomes da Silva. Na Se-
cretaria de Segurança Pública, 
Ricardo Ferreira substitui Dou-
glas Barbosa; Marcel Araújo 
assume a Secretaria de Ordem 

Pública e Mobilidade Urbana. 
A nova secretária executi-

va de Pesca é Márcia dos Reis 
Campos Pereira, substituindo 
Leandro Silva; Flávia Telles 
é a nova chefe de Gabinete, 
no lugar de Moisés Nunes de 
Alencar; e Marco Antônio de 

Araújo Barra é o novo contro-
lador-geral do município, subs-
tituindo Roberto Peixoto, que 
agora é secretário de Governo.

ANGRAPREV
Quem assume a presidên-

cia do Instituto de Previdência 

Social de Angra dos Reis (An-
graprev) é Renaldo de Sousa, 
servidor com mais de 30 anos 
de serviço público, sendo 11 
deles no próprio Angraprev. Ele 
estava na função de assessor de 
investimentos e gestor de recur-
sos no próprio instituto, além 
de ser presidente do Conselho 
Deliberativo e coordenador do 
Comitê de Investimentos. Re-
naldo assume a pasta no lugar 
de Luciane Rabha. 

– Pretendo dar continuida-
de ao trabalho impecável feito 
desde 2017 por Luciane Rabha. 
Ela realizou diversas mudanças 
das quais eu pude participar, 
deixando um legado que pre-
cisa de continuidade. Nossos 
aposentados e pensionistas po-
dem ficar tranquilos, pois pre-
tendo manter as ações que já 
existem no Angraprev – adian-
tou o novo diretor-presidente. 

Renaldo de Sousa é gradua-
do em logística, com MBA em 
Gestão Pública e em Regimes 
Próprios de Previdência Social 
(RPPS). Também possui cer-
tificação profissional Anbima 
CPA-20 e CP RRPS CGINV 
nível avançado.

Divulgação

Andrei Lara é pré-candidato a vereador pelo Solidariedade

em vigor atualização da lei para a 
isenção de iCMS de carro para PCd

O deputado estadual Jari 
Oliveira (PSB) comemora a 
publicação da Lei Nº 10.312 
que altera o convênio para 
isenção de ICMS (Imposto 
sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços) na compra de 
veículos para Pessoas com De-
ficiência (PCD) no Estado do 
Rio de Janeiro. Após solicita-
ção do parlamentar, o governo 
do estado acatou a proposta do 
Conselho Nacional de Política 
Fazendária – CONFAZ, de 
setembro de 2023, e publica-
da em Diário Oficial da União 
(DOU) em outubro, que au-
menta o valor limite para aqui-
sição do veículo com desconto 
no imposto.

“É motivo de comemora-
ção a publicação dessa lei, que 
ocorreu na última segunda-fei-

ra, dia 08. Até então, as Pessoas 
com Deficiência no Estado do 
Rio só podiam comprar carros 
até R$ 70 mil com isenção de 
ICMS e sabemos da dificulda-
de de encontrar veículos novos, 
que atendam suas necessidades 
com esse valor. Com a adequa-
ção da lei, que já está valendo, 
o abatimento total do ICMS 
segue incidindo em carros de 
até R$ 70 mil, mas oportuniza 
a compra de carros com valo-
res até R$ 120 mil”, avisou Jari, 
explicando que a isenção de 
ICMS será até o valor de R$ 70 
mil e a incidência do imposto se 
dará apenas na parcela superior 
a esse valor. 

O parlamentar fez uma In-
dicação Legislativa na Alerj 
(Assembleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro), em de-

zembro passado, fazendo o pe-
dido ao Estado e, em fevereiro 
deste ano, esteve com o secretá-
rio de Estado de Fazenda, Leo-
nardo Lobo, para solicitar que 
o Rio adotasse a alteração da le-
gislação de isenção de ICMS na 
compra de veículos para PCD. 

“O secretário se compro-
meteu e o governo enviou um 
Projeto de Lei, através de Men-
sagem do Poder Executivo, à 
Alerj, que logo foi aprovada, 
por unanimidade, pelos de-
putados. E, agora, o benefício 
está garantido para os PCD”, 
reforçou.

Extensão para o IPVA
Com o aumento do teto 

para R$ 120 mil, permitindo 
que as Pessoas com Deficiência 
(PCDs) possam adquirir seus 

veículos com isenção de ICMS, 
o deputado protocolou Indica-
ção direcionada à Secretaria de 
Estado de Fazenda (Sefaz), so-
licitando a extensão da isenção, 
no mesmo teto, para o Imposto 
sobre Propriedade de Veículos 
Automotivos (IPVA). O pedi-
do foi feito assim que a Alerj 
aprovou a proposta enviada 
pelo Estado.

“Com essas mudanças na 
legislação, conseguimos esti-
mular a autonomia e a inclu-
são tanto para Pessoas com 
Deficiência, para pessoas com 
Síndrome de Down e para 
pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). Por 
isso, pedimos que a lei que 
determina a isenção do IPVA 
ocorra nos mesmos termos do 
ICMS”, disse Jari.

Suspensa multa de R$ 16 milhões a 
Neymar por lago em Mangaratiba
alexandre araújo (Folhapress)

A Justiça do Rio de Janeiro 
suspendeu a cobrança de mul-
ta de R$ 16 milhões aplicada 
a Neymar por conta das obras 
do lago artificial construído em 
uma mansão em Mangaratiba, 
na Costa Verde.

A desembargadora Adriana 
Ramos de Mello citou recente 
relatório do INEA na decisão. 
O órgão descartou irregulari-
dades ambientais na constru-
ção. Apontou que o lago artifi-
cial “foi implantado em 2007”, 
pelo antigo proprietário do 
imóvel, e que Neymar “realizou 
reforma paisagística”.

“(...) sobreveio aos autos re-
latório de vistoria emitido pelo 
Instituto Estadual do Meio 
Ambiente do Rio de Janeiro, 
órgão responsável pelo licen-
ciamento das referidas ativida-
des, atestando ser inexigível o 
licenciamento e, ainda, que não 
estavam presentes as situações 
relatadas nos autos de infração”, 
diz trecho do documento.

A magistrada concluiu que, 
sem a comprovação dos danos 
ambientais, não caberia a mul-

ta antecipada. “Nesse cenário, 
diante da documentação emi-
tida pelo órgão licenciador, 
não há por que, se acolher o 
pedido”. A informação foi pu-
blicada, inicialmente, pelo g1 e 
confirmada pelo UOL.

Neymar havia sido multado 
pela Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente de Mangara-
tiba, em julho do ano passado. 
As obras na mansão tinham 

sido embargadas no dia 22 de 
junho.

A ação aconteceu depois 
de uma denúncia de crime am-
biental. À época, a Secretaria 
de Meio Ambiente avisou em 
nota que aplicaria uma multa. 
A operação foi comandada pela 
secretaria e teve apoio da Polí-
cia Militar Ambiental e agentes 
do Grupamento de Proteção 
Ambiental do município.

Durante a operação, o pai 
de Neymar chegou a receber 
voz de prisão. A Secretaria 
Municipal de Meio Ambien-
te de Mangaratiba apontou 
desvio de curso de água, cap-
tação de água de rio sem au-
torização, captação de água 
para lago artificial, terraple-
nagem, escavação e movi-
mentação de pedras e rochas 
sem autorização.

Redes sociais

Obras em mansão chegaram a ser embargadas 

CORREIO DO VALE

Secretaria de Assistência 
Social realiza processo seletivo

Morre o ex-vereador de 
Barra Mansa, Zé Abel

Contas da Prefeitura de Pinheiral

2º Fórum Regional de Turismo

Divulgação do resultado preliminar

Quem pode se inscrever

A Secretaria Municipal de 

Assistência Social e Direitos 

Humanos de Barra Mansa 

divulgou edital para um 

processo seletivo com 50 

vagas para formação de 

cadastro de reserva, com 

contratação temporária. 

Os cargos disponíveis são: 

agente educador para aco-

lhimento institucional em 

abrigo (cuidador social), 

pedreiro, eletricista predial 

ou residencial, cozinheiro, 

coveiro, roçador e ajudante 

de funerária. As inscrições 

devem ser feitas nos dias 18 

e 19 de abril, das 9h às 16h, 

de forma presencial nas 

unidades dos Cras munici-

pais nos bairros Ano Bom, 

Boa Vista 2, Morada Verde, 

São Pedro, Vila Coringa, Vis-

ta Alegre, Vila Natal (Paraí-

so de Baixo) ou na sede da 

SMASDH, no Centro. 

O ex-vereador de Bar-

ra Mansa, José Abel Ma-

riano,  mais conhecido 
como  Zé Abel, morreu on-

tem, dia 10, aos 76 anos. Ele 
estava internado na Santa 

Casa de Misericórdia. José 

Abel foi uma grande lide-

rança política da Região 

Leste e deixa a esposa Neu-

sa e os filhos André, Andréia 

e Wesley, e netos. O prefei-

to Rodrigo Drable publicou 

uma nota de pesar em suas 

redes sociais. “Um homem 

trabalhador, que escreveu 

a história da Região Leste 

de Barra Mansa. Uma vida 

dedicada à comunidade. 

Meus sentimentos a família, 

sua esposa, filhos e netos. 
Barra Mansa está de luto”.

As contas da Prefeitura 

de Pinheiral, referentes ao 

exercício financeiro do ano 
de 2020 foram aprovadas 

pela Câmara Municipal. A 

prestação de contas, que 

chegou ao plenário da Câ-

mara com parecer favorá-

vel do Tribunal de Contas 

do Estado (TCE) emitido 
em 2021, foram aprovadas 

por sete votos contra um. O 

prefeito Ednardo Barbosa 
disse que a aprovação das 

contas atesta a dedicação 

de sua equipe.

Aconteceu ontem (10), em 

Miguel Pereira, o 2º Fó-

rum Regional de Turismo. 

O Encontro serviu para 
discutir ações voltadas 

para o setor no Vale do 

Café e debater o potencial 

turístico dos municípios 

de uma das maiores re-

giões turísticas do estado. 

A gerente de Turismo de 

Barra Mansa e presiden-

te da IGR-CitVale, Bhella 

Santos, destacou a impor-

tância do evento na pro-

moção da região.

O resultado preliminar 

será divulgado no dia 

26 de abril. Nos dias 29 

e 30, os candidatos que 

discordarem do resulta-

do poderão entrar com 

recurso administrativo, 

no horário das 9 às 16 

horas, justificando a sua 

discordância, no mes-

mo local da inscrição. 

O resultado final estará 

à disposição do público 

para consulta a partir 

das 10 horas do dia 03 

de maio, sendo publica-

do no mural da Secreta-

ria, bem como no Por-

tal da Transparência da 

Prefeitura Municipal de 

Barra Mansa, que pode 

ser acessado pelo link: 

http://www.barramansa.

rj.gov.br/transparencia.

Poderão se inscrever 

aqueles que já atuaram 

em qualquer função 

pela Prefeitura de Barra 

Mansa e tiveram a vali-

dade expirada de seus 

contratos de trabalho, 

por prazo determina-

do. No entanto, no ato 

da contratação deverá 

ter pelo menos 06 (seis) 

meses de desligamento 

do último contrato com 

a Prefeitura. 

PMBM

Paulo Dimas

Vagas em B.Mansa são para cadastro de reserva

Zé Abel morreu aos 76 anos

POR SÔNIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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CORREIO VALE PARAÍBA

Resende recebe ‘Seminário 
do trabalhador’

VR: Construção de viaduto no 
bairro Niterói está parada

Local virou estacionamento

VR realiza concerto de Páscoa

Hemonúcleo

Assembleia

Hemonúcleo II

Assembleia II

O Cerest Médio Paraíba II 

e o Núcleo de Educação 

Permanente de Resende 

promovem o II Seminário 

em Saúde do Trabalhador 

nesta quinta-feira (11), às 

14h, no auditório da anti-

ga Câmara Municipal. O 

evento tem o tema ‘Abril 

Verde 2024 - Para traba-

lhar não precisa adoecer’, 

e tem o objetivo de cons-

cientizar empregadores 

e trabalhadores sobre a 

prevenção de acidentes 

e doenças relacionadas 

ao trabalho. O encontro 

terá palestras de Hugo 

Sampaio Líbero, mestre 

em Engenharia de Estru-

turas, e Thaís de Jesus da 

Silva, Técnica de Seguran-

ça do Trabalho. O evento 

tem como público-alvo 

as equipes multiprofissio-

nais.

Quem trafega sentido 

Niterói vindo dos bairros 

Voldac, Aero Clube e Ater-

rado pode sentir os efei-

tos do trânsito caótico no 

novo trevo que está sendo 

construído o viaduto da 

Avenida Nossa Senhora 

do Amparo e isso porque 

a obra está completa-

mente parada. A constru-

ção faz parte de um paco-

te de investimentos feito 

pelo Governo do Estado, 

de R$ 136,1 milhões, para 

contemplar o Plano de 

Mobilidade Urbana da ci-

dade. O novo acesso, que 

seria para beneficiar o trá-

fego da região, está com 

pilares de sustentação 

inacabados.

A informação publicada 

pela prefeitura de Volta 

Redonda, é que no final 
de fevereiro a empreitei-

ra iria finalizar a constru-

ção desses apoios e daria 

início as rampas de subi-

da e descida do viaduto. 

Enquanto a promessa 

de melhorar a fluidez do 
trânsito não fica pronta, 
o espaço utilizado para 

guardar o maquinário fi-

cou de estacionamento 

para o 28º Batalhão de 

Polícia Militar.

A Orquestra de Cordas e 

o Coro Infantojuvenil de 

Volta Redonda realizam 

o Concerto de Páscoa na 

Paróquia Santa Cecília 

nesta sexta-feira (12), a 

partir das 19h30, no bairro 

Vila Santa Cecília. A apre-

sentação contará com 

um programa musical, in-

cluindo a participação de 

200 jovens do programa 

“Volta Redonda Cidade da 

Música”.

O Hemonúcleo de Vol-

ta Redonda registrou em 

março e abril a participação 

de mais de 100 estudantes 

durante a recente edição 

das campanhas “Estudan-

te Sangue Bom” e “Univer-

sitário Sangue Bom”, reali-

zadas pela Coordenadoria 

da Juventude em parceria 

com a unidade. 

O Bispo da Diocese de Bar-

ra do Piraí - Volta Redonda, 

Dom Luiz Henrique, foi 

convidado a participar da 

61ª Assembleia Geral da 

Conferência Nacional dos 

Bispos do Brasil, que co-

meçou nesta quarta-feira 

(10) e dura até o dia 19 de 

abril. O evento acontece 

em Aparecida.

As iniciativas visam garan-

tir o estoque da unidade, 

incentivando que jovens 

e estudantes se tornem 

doadores periódicos. As 

campanhas acontecem 

três vezes ao ano, durante 

o retorno às aulas. A últi-

ma etapa acontece em 

novembro, no mês nacio-

nal do doador de sangue.

A assembleia reúne car-

deais, arcebispos, bispos 

diocesanos, auxiliares e 

coadjutores, bispos emé-

ritos, administradores dio-

cesanos e representantes 

de organismos e pastorais 

da Igreja. A programação 

inclui também um retiro 

espiritual, que teve início 

ainda na quarta-feira.

Raimundo Brasil

PMVR

Evento acontecerá nessa quinta-feira, às 14h

Construção beneficiará cruzamento entre avenidas

Estado do Rio agora conta 
com Estatuto da Pessoa Rara
Estimativa é que RJ tenha 1 mi de pessoas com doenças raras

Na publicação do Diário 
Oficial desta quarta-feira (10), 
agora o Estado do Rio passa a 
contar com o Estatuto da Pessoa 
com Doença Crônica Comple-
xa e Rara, um conjunto de leis 
que consolidam direitos dessa 
parcela da população e também 
deveres do Estado e da iniciati-
va privada. A medida é previs-
ta na nova Lei 10.315/24, de 
autoria do deputado estadual 
Munir Neto (PSD), coordena-
dor da Frente Parlamentar das 
Doenças Raras da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj), que foi sancio-
nada pelo governador Cláudio 
Castro.

Entre as inovações, estão 
a garantia de apoio psicosso-
cial - além do atendimento 
médico prioritário; gratuidade 
no transporte intermunicipal; 
prioridade na matrícula escolar 
e incentivo para a inserção no 
mercado de trabalho.

Além da Lei 10.315/24 que 
criou o Estatuto, mais três leis 
de autoria do parlamentar, be-
neficiando pessoas com doen-
ças raras, foram sancionadas 
integralmente pelo governador 
Cláudio Castro e publicadas 
também nesta quarta. As no-
vas leis asseguram prioridade 
aos raros em todas as fases de 
tramitação dos processos ad-
ministrativos nas quais são 
partes em âmbito estadual (Lei 
10.316/24); em todos os aten-
dimentos realizados por ór-
gãos públicos fluminenses (Lei 
10.317/24) e nas unidades de 
saúde públicas ou privadas do 
Estado do Rio (Lei 10.323/24).

Estimativa chega a 1 
milhão

Só no Estado do Rio de 
Janeiro, a estimativa é de que 
1 milhão de pessoas convi-
vam com alguma das mais de 
7 mil enfermidades classifica-
das como raras – ou seja, que 
afetam até 65 pessoas em cada 

100 mil indivíduos, de acordo 
com a Organização Mundial 
de Saúde (OMS). Por falta de 
diagnóstico, três em cada 10 
pessoas que nascem com essas 
enfermidades morrem antes de 
completar cinco anos de idade.

“Capacitar os profissionais 
de saúde é fundamental para 
que haja um diagnóstico pre-
coce, salvando vidas. Este é um 
dos objetivos da Frente: atuar 
na construção de pontes que 
possibilitem essa capacitação. 
Já fechamos parcerias nesse sen-
tido e são essas ações paralelas 
que vão se somar ao Estatuto e 
garantir a efetividade das leis”, 
explicou Munir Neto. 

O deputado disse que é 
fundamental trabalhar para au-
mentar a prevenção, a conscien-
tização e o acesso das pessoas 
raras a seus direitos, inclusive 
com campanhas de informação 
junto aos pacientes, aos profis-
sionais de saúde e à população. 
Ele ainda enfatizou a forte par-
ticipação da sociedade civil or-
ganizada na construção do Es-

tatuto. “Ouvimos associações 
de pacientes, familiares e espe-
cialistas que lidam diretamente 
com os desafios impostos por 
essas enfermidades”, comple-
tou.

Estatuto é 
comemorado

A criação oficial do Estatuto 
é comemorada por pessoas com 
doenças raras que militam pela 
causa no Estado do Rio. “Ser 
o primeiro estado  no Brasil a 
ter um estatuto voltado para 
as pessoas com doenças crôni-
cas complexas e raras é mos-
trar que estamos começando 
a enxergar essas pessoas, que 
eram invisíveis ao poder pú-
blico”, disse Adriana Santiago, 
vice-presidente da ABA - Asso-
ciação Brasileira Addisoniana. 
Ela é mãe da geneticista Letícia 
Santiago, que tem a doença de 
Addison, também conhecida 
como insuficiência adrenal pri-
mária.

Selva Chaves, presidente 
da Aliança Cavernoma Brasil, 

uma doença rara, invisível e 
sem cura, que consiste em um 
conjunto de pequenas lesões no 
cérebro que podem ocasionar 
hemorragias, também celebrou 
a conquista. “A aprovação deste 
conjunto de leis é importantís-
sima porque, além de fortalecer 
e legitimar os direitos dos raros, 
os torna visíveis para a socieda-
de. E a inclusão efetiva começa 
com a sociedade enxergando as 
individualidades e potenciali-
dades de cada um”.

Segundo Selva, a nova legis-
lação marca um novo momento 
na luta das pessoas raras não só 
no estado, como no país. “Os 
raros do Brasil estão viven-
ciando um momento há muito 
desejado e esperado. Nunca na 
história de luta das pessoas com 
doenças raras tivemos tanta vi-
sibilidade. Sabemos que ainda 
há muito a ser feito! Mas o dia 
de hoje será um marco, nosso 
divisor de águas. Os  raros do 
Rio de Janeiro poderão travar 
suas lutas  amparados pelo nos-
so Estatuto”, completou ela.  
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Autor do projeto de lei, deputado Munir Neto comemora sanção pelo governador

lanna Silveira

Os professores da rede mu-
nicipal de ensino de Resende 
se uniram a representantes do 
Sepe (Sindicato Estadual dos 
Profissionais da Educação) em 
uma manifestação realizada no 
último domingo (7). O objetivo 
principal do ato foi reivindicar 
o pagamento da terceira parcela 
do reajuste salarial, referente a 
2024, prometida pelo prefeito 
Diogo Balieiro em 2023.

A mobilização também 
levantou questões como o fe-
chamento de turmas e escolas 
da EJA (Educação de Jovens e 
Adultos); processos para paga-
mento de auxílio educação; e a 
falta de pagamento do adicio-
nal de qualificação e vantagem 
pecuniária previstos no Plano 
de Cargos e Carreiras do mu-
nicípio.

Motivações do 
sindicato

Segundo a equipe do Sepe, 
a categoria entrou em contato 
com o poder público em mais 
de uma ocasião, não receben-
do nenhuma resposta sobre 
quando a parcela será paga. O 
diretor Carlos Roberto deta-
lha que o sindicato pediu uma 
audiência para tratar sobre o 
assunto e não houve retorno da 
Prefeitura.

Outra diretora do sindica-

to, Daysiane Alves, reforça que 
e-mails enviados diretamente 
ao prefeito de Resende nunca 
foram respondidos. Ela aponta 
que o contato com a Secretaria 
de Educação também é difícil.

Após várias tentativas 
de contato mal sucedidas, 
os profissionais da educa-
ção decidiram realizar o ato 
do último domingo, com o 
objetivo de chamar atenção 
para o problema e conseguir 
um posicionamento do go-
verno municipal. A diretoria 
do Sepe garantiu ainda que 

se o reajuste não for inserido 
no próximo pagamento, será 
feita uma assembleia para de-
cidir quais serão os próximos 
passos da categoria. “A gente 
vai insistir em obter uma res-
posta satisfatória como uma 
forma de evitar a paralisação”, 
apontou Carlos.

O sindicalista ressalta que a 
falta de previsão do pagamento, 
junto ao silêncio da Prefeitura, 
causa inquietação nos professo-
res. “Vivemos em uma realidade 
em que o custo de vida está mui-
to alto. Ficar sem reajuste nesse 

cenário é inaceitável”, conclui.

Esclarecimentos
O Correio Sul Fluminen-

se entrou em contato com a 
Prefeitura de Resende, que de-
monstrou não saber sobre a ma-
nifestação realizada no último 
domingo. A equipe informou 
que a data base do pagamento 
é o mês de maio, podendo ser 
feito com antecedência.

A Prefeitura não se pro-
nunciou sobre as tentativas de 
contato e pedido de audiência 
alegados pelo Sepe.

Professores de Resende denunciam 
atrasos no reajuste salarial

Divulgação - Sepe

Sindicato não consegue entrar em contato com a Prefeitura

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Rio recebe 9º Congresso 
Internacional de Oncologia

Serão dois dias de debate sobre os avanços em diagnóstico e tratamento de câncer

Por ano, segundo dados do 
Instituto Nacional do Câncer 
(INCA), mais 700 mil novos casos 
de câncer são diagnosticados no 
Brasil. Ainda que a estimativa do 
INCA impressione - representa, 
por exemplo, mais do que a popu-
lação de Aracajú, capital de Ser-
gipe - a medicina tem registrado 
contínuos avanços em diagnóstico 
e tratamento de câncer, asseguran-
do novos horizontes e excelentes 
perspectivas para os pacientes. Nos 
dias 12 e 13 de abril, as últimas no-
vidades e os temas mais atuais na 
oncologia serão debatidos na IX 
edição do Congresso Internacional 
Oncologia D’Or, que acontece no 
Centro de Convenções do Wind-
sor Oceânico, na Barra da Tijuca, 
no Rio de Janeiro.

Presidente da Oncologia D’Or, 
Paulo Hoff destaca que o evento 
é pensado para proporcionar aos 
congressistas uma imersão do que 
há de mais moderno na oncologia, 
bem como a oportunidade de atua-
lizar o conhecimento. Para isso, 
serão mais de 50h de programação 
distribuídas em quase 40 mesas 
ou módulos temáticos. Ao todo, 
serão mais de 250 palestrantes, in-
cluindo convidados internacionais, 
como George Netto, professor de 
Patologia e Medicina Laboratorial 
na Escola de Medicina de Perel-
man, na Pensilvânia e Kevin Ka-
linsky, diretor do departamento de 
Hematologia e Oncologia da Esco-
la de Medicina da Universidade de 
Emory, em Atlanta.

As contribuições da tecnolo-
gia e inovação para diagnósticos 
mais precisos e tratamentos mais 
eficazes estão entre os principais 
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Oncologia 
D’Or, em 
abril de 2023

O Parkinson é 
uma doença crônica, 
neurológica e pro-
gressiva. O Dia da 
Conscientização do 
Parkinson é 11 de 
abril, tornando-se, 
assim, uma data su-
per importante para 
reforçar formas de 
se cuidar e descobrir 
precocemente.

O sintoma muito 
característico e co-
mum é o tremor, mas 
nem sempre a doença 
começa a se apresen-
tar dessa forma, às 
vezes pode começar 
com uma depressão. 
A demora para reali-
zar algumas ativida-
des, a rigidez muscu-
lar e uma aparência 
mais abatida na face, 
também são alguns 
sinais do princípio de 
Parkinson.

A geriatra Márcia 
Umbelino explica que 
o processo de adoecimento é cau-
sado pela queda da dopamina, um 
importante neurotransmissor que 
atua em diversas regiões do cére-
bro, sendo responsável por funções 
ligadas às emoções, aprendizado, 
humor, atenção e pelo nosso siste-
ma motor, logo, é responsável pe-
los nossos movimentos.”É a redu-
ção da produção de dopamina que 
leva aos sintomas característicos da 
doença, que vai piorando ao longo 
do tempo”, acrescenta a médica.

Infelizmente, não existe uma 
cura para a doença, mas existem 
formas de prevenir é viver de forma 
mais tranquila com ela. A médica 

esclarece que o uso de substâncias 
que ajudam no processo da produ-
ção de dopamina, atividade físicas, 
uma boa alimentação, são formas 
de prevenir e tratar o parkinson. 
“É muito importante o paciente 
começar o tratamento o mais rá-
pido possível e não parar sua vida. 
Ter hábitos de vida saudáveis, com 
certeza ajudam muito para que a 
doença não progrida tão rápido”, 
completa Márcia.

O neurocirurgião Orlando 
Maia, também acrescenta sobre a 
importância da cirurgia. O proce-
dimento não é a primeira solução 
a ser indicada, mas pode ser suge-

rida quando os remédios perdem 
ou não têm a mesma eficácia, isso 
pode ser comum, ainda mais se o 
paciente toma a muito tempo. Po-
rém ela só é indicada para pessoas 
que ainda estão lúcidas, ativas e 
que ainda possuem uma indepen-
dência.

“A cirurgia funciona com o im-
plante de um eletrodo, é como um 
marcapasso que é colocado no pei-
to que emite uma frequência elétri-
ca capaz de estimular a região cere-
bral e estimular conexões que vão 
ajudar na redução e até sumiço dos 
sintomas do Parkinson”, completa 
o médico.

A gigantomastia é o volume exa-
gerado dos seios e pode trazer diver-
sos problemas físicos e psicológicos a 
quem sofre com a condição.

Existe uma associação de condições 
que levam ao diagnóstico da condição, 
já que não existe uma padronização 
que defina que a pessoa sofra de gigan-
tomastia. A condição traz problemas 
posturais, dores nos ombros, por causa 
do peso, proliferação de fungos na re-
gião, pois é uma região que fica abafada 
e molhada, além de levantar questões 
psicológicas, pois quem sofre com o 
problema pode desenvolver baixa au-
toestima, se sentir mal esteticamente e 
pelos próprios obstáculos causados pela 
condição. Também existe a dificuldade 
de realizar exercícios, encontrar roupas, 
ou mesmo usar roupas que desejam por 
causa do tamanho dos seios.

O problema só pode ser resolvido 
com cirurgia plástica, porém muitas 
mulheres não têm condições e não 
conseguem realizar suas cirurgias 
através do plano de saúde. Recente-
mente, entrou em análise o Projeto 
de Lei 604/24 que determina que 
os planos privados de saúde incluam 

cobertura da cirurgia de redução da 
mama em paciente com diagnóstico 
de gigantomastia.

“O procedimento de redução de 
mamas é um sonho de muitas mulhe-
res que chegam ao meu consultório”, 
acrescenta o cirurgião plástico Matthe-
ws Herdy. O cirurgião que é membro 
titular da sociedade brasileira e ameri-
cana de cirurgias plásticas explica que 
é possível realizar a cirurgia de redução 
e ao mesmo tempo deixar os seios mais 
levantados, na forma que a paciente de-
seja, valorizando mais ainda seu colo e 
aumentando sua autoestima.

É possível fazer a cirurgia pelo plano 
de saúde, ou pelo Sistema de Saúde Úni-
co (SUS), porém ainda é um processo 
demorado e burocrático. Como não 
existe uma padronização que identifi-
que a gigantomastia, é preciso ter uma 
associação de sintomas de dores nas cos-
tas e nos ombros e postura prejudicada, 
e também é necessário um laudo orto-
pédico para poder realizar a cirurgia, 
porém em muitos casos,mesmo como 
laudo a cirurgia é negada pelo plano e a 
paciente precisam acessar a justiça para 
fazer o procedimento.

Os cuidados com o parkinson, a 
segunda doença neurodegenerativa 
que  mais afeta pessoas no mundo

projeto de lei prevê facilitar 
a redução de mamas 
pelo plano de saúde
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Diferentes formas de prevenção e tratamento ajudam as pessoas

Mulheres precisam recorrer à justiça para realizar a cirurgia
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Paulo Hoff é 
presidente 

da Oncologia 
D’Or, 

organizadora 
do congresso

destaques do Congresso. São me-
sas que vão tratar de questões de 
tecnologias recentes, como o uso 
de testes biomoleculares e aplica-
ção da biópsia líquida, que permi-
tem identificar melhor o tumor e 
proporcionam uma terapia mais 
adequada. 

De acordo com as informações, 
haverá espaço para falar sobre o 
uso de intervenções cirúrgicas. É 
o caso da cirurgia bariátrica, que 
é uma alternativa na prevenção de 
cânceres de pâncreas, estômago, 

esôfago e colonrretal. Também se-
rão discutidas questões que ainda 
precisam ser desmistificadas, como 
o uso da cannabis medicinal para 
tratamento da dor nos pacientes e 
a decisão pela adoção dos cuidados 
paliativos. 

As inscrições para o evento são 
gratuitas e voltadas para médicos, 
acadêmicos e profissionais da área 
oncológica ou demais profissio-
nais de outras áreas da saúde, e 
devem ser realizadas pelo site do 
congresso.


